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Кандидат от нашей
партии В. Изместьев был
снят с выборов по надуман�
ным причинам. Он был снят
по иску другого кандидата,
который пожаловался на то, что в по�
данных Виталием Изместьевым в ТИК
документах якобы имеются нарушения.
А наши коллеги, будучи опытными,
прежде чем сдать документы, сфотог�
рафировали их. У нас есть фотографии,

Если бы это был един�
ственный случай (фальсифи�
каций на выборах)... Но давайте
вспомним прошедшую кампанию,
которая проходила в Ярославской
области, ее характерные отличия. Я
бы сказала, что это определенная
тенденция, меня она очень насто�
раживает. Что когда на всякий слу�
чай делаются определенные зак�
ладки, неугодную партию, неугодно�
го кандидата и в зависимости от

8 ноября я нашел вас (За�
харова, председателя облиз�
биркома) по каналам комму�
никаций, вы находились в от�
пуске, и попросил обратить
внимание на тот сигнал, ко�
торый поступил в Центриз�
бирком еще до предвари�
тельного слушания в район�
ном суде о том, что по заявлению кан�
дидата Изместьева, по сути, готовится
уголовное преступление, то есть, под�
мена документов, а не просто речь идет
о халатности. И сейчас известно, что
кандидат Изместьев направил тогда за�
явления в УМВД, в областную прокура�
туру и в избирательную комиссию. По�
чему�то в ваших ответах вы не говори�
те о бездействии... Только когда мы,
Центризбирком, обратили внимание на
то, что происходит в Переславле, на�
чались какие�то телодвижения.

Вы (Захаров) говорите, что как
только заметили досрочку... Да 4 дня
уже была досрочка, на которую гнали
бюджетников, об этом широко обсуж�

Заявление мэра В. Волкова, сде�
ланное на встрече с жителями Ки�
ровского района о том, что никако�
го московского мусора сегодня в
область не завозится, вызвало у
ярославцев шквал негодования и
возмущения. Вместо того чтобы от�
ветить разгневанным жителям по
поводу выросших тарифов "Хартии"
на вывоз мусора, чиновник сказал
неправду.

Почему москвич Волков, кото�
рый еще не был выбран мэром, не
побоялся обмануть ярославцев? Да
потому, что он уверен на 100%, что
на сессии муниципалитета г. Ярос�
лавля, где большинство безвольных
единороссов, его все равно изберут,
хоть мэром, хоть Наполеоном. Вы�
боры�то у народа единороссы отня�
ли... Потому мели, Емеля...

Что хотят, то и творят...
Есть организованная фальсификация,

значит, надо менять председателя
конъюнктуры, чтобы или
мы его пропустим, или мы
его снимем в нужный мо�
мент.

 Я считаю, что вот это
практика, а не просто не�
профессионализм комис�
сии. У нас есть основания
так думать. Это очень не�

приемлемый, устаревший, пороч�
ный политтехнологический прием.
Я это так расцениваю. Не иначе.
Надо менять председателя и по�
смотреть по членам комиссии. По�
тому что это дискредитирует всю
работу, которую мы ведем.

Из 379 человек, проголосовав�
ших досрочно, 371 � за кандидатов
от "Единой России".

Все понятно, все очевидно, для
чего это было организовано. И где
вы были, где комиссия? Не делает
это чести.

Олег Юрьевич (Захаров, пред�
седатель облизбиркома), ощуще�
ние, что вы по ряду вопросов про�
сто самоустранились. Или это без
вашего ведома (и где тогда систе�
ма управления, что хотят, то и тво�
рят, делают без всякой логики под
конъюнктуру), или, извините, вы в
курсе и считаете, что так оно и дол�
жно быть.

В общем, проблема серьезная,
вопросы поставлены. Довести до
ума все это надо. Вернемся к этой
теме в рабочем порядке. Не годит�
ся это. Плохой пример.

Элла ПАМФИЛОВА,
председатель
Центральной

избирательной
комиссии.

Мэр � москвич Волков � начинает работу
со лжи о московском мусоре

Чтобы проверить слова В. Вол�
кова, достаточно побывать на доро�
ге, ведущей к свалке "Скоково" и по�
наблюдать за потоком машин, везу�
щих чужие вредные отходы. Мы так
и сделали... Вместе с экологами наш
депутат Госдумы А. Грешневиков  по�
сетил полигон и обнаружил, что ма�
шины как везли, так и везут москов�
ский мусор на ярославскую землю.

Более того, в ходе выступления
А.Н. Грешневикова на недавнем за�
седании Государственной Думы РФ
депутаты�москвичи признались, что
их мусор завозится в Ярославскую
область и будет завозиться до нача�
ла следующего года, если не будет
заключено иного соглашения. При
этом депутат�москвич Н. Гончар оз�
вучил факт, что за московский му�
сор нам заплатили, якобы, 50 мил�

лионов рублей и в будущем еще зап�
латят.

Если говорить о будущем, то де�
путаты от "Единой России" (другие
партии не голосовали) продавили
через Госдуму закон о приостанов�
ке мусорной реформы в Москве на
три года. А это означает, что их опас�
ные отходы еще 3 года будут выво�
зиться в регионы � наверняка, в Ар�
хангельск, где строят полигон Шиес,
и в Ярославль, где есть "Скоково" и
московская фирма "Хартия". Остано�
вить завоз мусора могут только мас�
совые митинги и протесты ярослав�
цев. Но готовы ли наши избиратели
поддержать депутатов СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ и выступить массово
в защиту своего здоровья?!

Анатолий ВОРОПАЕВ.

Ярославский беспредел
на выборах

Сергей
МИРОНОВ,
лидер партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

показывающие, что комиссия
приняла все нормально. И, тем
не менее, нашего кандидата по
суду сняли.

Таким образом, представи�
тели партии власти пытаются
избавиться от популярного кан�
дидата, который лидирует по
всем рейтингам.

Это на самом деле беспре�
дел. Мы подали соответствую�
щие заявления в прокуратуру и

в Следственный комитет. Не удивлюсь,
если мы будем требовать аннулировать
результаты выборов 25 ноября в г. Пе�
реславле�Залесском.

(Из выступления С.М. Миронова
в прямом эфире телеканала

"Россия�24").

У СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
украли победу

Предизбиркома Захаров был предупрежден:
готовится уголовное преступление. Но...

далась информация в СМИ. И
только после того, как Булаев
(Центризбирком) провел видео�
совещание, областная комис�
сия сделала вид, что этим воп�
росом начала заниматься.

Теперь по поводу четырёх
председателей УИКов. Как вы
прокомментируете, что вновь
назначенные председатели
УИКов по странному стечению

обстоятельств были выбраны из пред�
седателей соседних УИКов и все чет�
веро � сотрудники администраций му�
ниципальных?

Ну и по поводу досрочки. Вы не
смогли цифры найти, а я вам подска�
жу. 371 избиратель досрочно проголо�
совал по странному стечению обстоя�
тельств абсолютно одинаково за канди�
датов от "Единой России" (Корюгин и
Сурнина). За эту пару проголосовало
одинаковое количество. А если эту циф�
ру вычесть из полученных голосов, то
тогда ни один из этих кандидатов не
получил бы мандата. (Победил без дос�
рочки кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ).

Николай ЛЕВИЧЕВ,
член Центризбиркома.

Воруют на выборах � значит, опять воруют власть
Генеральному прокурору

Российской Федерации
Ю.Я.ЧАЙКЕ

Уважаемый Юрий Яковлевич!
Состоявшиеся в воскресенье 25

ноября  с.г.  повторные выборы депу�
татов Переславль�Залесской городской
Думы Ярославской области по много�
мандатному избирательному округу №2
вызвали крайнее возмущение местных
жителей, присутствовавших на выборах
наблюдателей, что нашло свое отраже�
ние не только в обращениях ко мне, но
также и в многочисленных комментари�
ях в сети интернет, а также публикаци�
ях СМИ. И что важно � выборы  осудила
и назвала   сфальсифицированными
председатель ЦИК РФ Э. Памфилова.

В обращениях ко мне избирателей
и кандидатов в депутаты  особо отме�
чается, что грубые нарушения начались
уже на стадии регистрации кандидатов,
когда, например,  ТИК города Пере�
славля�Залесского приняла документы
у кандидата от партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ В. Изместьева, зарегистриро�

вала его, а затем на основании недо�
статков в оформлении этих же докумен�
тов суд отменил регистрацию и снял
кандидата с избирательной кампании.
Каким образом это могло произойти?
Причина может быть только одна � был
совершен подлог первоначально подан�
ных документов. По факту подмены до�
кументов В. Изместьев написал заяв�
ления в правоохранительные органы, но
расследование преступления и привле�
чение виновных к ответственности сво�
дится к нулю.

Множество вопросов вызывает дос�
рочное голосование, в списках которо�
го оказались почти 14 процентов изби�
рателей, принявших участие в голосо�
вании. При этом по странному стече�
нию обстоятельств большинство дос�
рочно проголосовавших проголосовали
за кандидатов от партии "Единая Рос�
сия", что лишило шансов кандидата от
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. По
официальным    заявлениям  председа�
теля ЦИК Э. Памфиловой и члена ЦИК
Н. Левичева, это досрочное голосова�
ние вызывает полное недоверие, так как

из 379 человек, проголосовавших дос�
рочно, 371 отдали свои голоса за двух
кандидатов от партии  "Единая Россия".
Это очевидная махинация, за которую
должно наступить наказание.

Мне поступали неоднократные об�
ращения и о том, что в досрочном го�
лосовании принудительно заставляли
участвовать работников бюджетной
сферы. Этот факт безусловно нуждает�
ся в расследовании.  В таком же рас�
следовании нуждаются и факты подсче�
та голосов  досрочного голосования, по�
скольку были замечены  подмены кон�
вертов. В частности, по сообщению
члена УИК №1108 на конвертах с дос�
рочным голосованием, которые посту�
пили в участковую комиссию из ТИКа,
видны следы вскрытия, половинки пе�
чатей не сходятся. Члена комиссии, ко�
торый обратил на это внимание, пыта�
лись удалить из помещения под пред�
логом вмешательства в деятельность
участковой комиссии.  В УИК № 1105
только в 8.45 закончилась работа с дос�
рочными бюллетенями,  шедшая парал�
лельно с голосованием, хотя все бюл�

летени "досрочников" должны были
быть опущены в урны до начала голо�
сования.

Совершенно очевидно, что эти и
многие другие нарушения при прове�
дении выборов в Переславле�Залес�
ском должны стать предметом тщатель�
ной проверки и расследования, по�
скольку непринятие конкретных мер к
нарушителям и покрывающих их долж�
ностным лицам, игнорирующим  изби�
рательное законодательство, дискреди�
тируют  избирательный процесс в Ярос�
лавской области, показывая вседозво�
ленность и возможность манипулиро�
вания законом. Это недопустимо.

Многочисленные нарушения, отме�
ченные на этих выборах, фальсифика�
ция голосования  стали, как указано
выше, поводом для обсуждения на за�
седании ЦИК РФ, где было отмечено,
что у Центризбиркома есть целый ряд
вопросов в ходе этих повторных выбо�
ров к деятельности ТИК города Пере�
славля и  к Избирательной комиссии
Ярославской области. Свое негативное
мнение высказала и председатель ЦИК

Э. Памфилова, отметив, что ЦИК на�
мерена более детально рассмотреть си�
туацию, возникшую при голосовании в
Переславле�Залесском.

Принимая во внимание вышеизло�
женное, прошу Вас принять меры про�
курорского реагирования по прошед�
шим в Переславле�Залесском выбо�
рам, рассмотреть всю информацию о
произошедших нарушениях, включая
СМИ, и принять в отношении виновных
в этом лиц предусмотренные законода�
тельством меры.

В особом порядке прошу рассмот�
реть меру ответственности за сфальси�
фицированные выборы председателя
ТИК города Переславль�Залесский
А. Кибец и председателя областной из�
бирательной комиссии О. Захарова, а
также политтехнолога от партии "Еди�
ная Россия" А. Станового.

О Вашем решении и результатах
прошу меня проинформировать.

С уважением,
А.Н. ГРЕШНЕВИКОВ.
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Трагедией, хаосом и
расправой с лучшими
врачами области закончи�
лась оптимизация, а на
языке простого народа � уничтожение
больниц в
г. Ярославле. Депутаты СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ не раз требовали от
властей остановить объединение 4�х
медицинских учреждений � клиничес�
кой больницы №1, поликлиники №2
на ул. Угличской, детской клиничес�
кой больницы №1 и больницы №5 на
ул. Терешковой. Депутату Госдумы
А. Грешневикову, получившему сотни
жалоб от избирателей, пришлось пи�
сать тревожный запрос Президенту
страны. Но оптимизация все�таки на�
ехала катком на медицину...

К строительству и ре)
монту дорог у мэрии и
жителей города разное
отношение. Для чинов)
ников главное ) освоить деньги,
а население понимает, что ава)
рийное состояние дорожного по)
лотна угрожает как безопасному
движению транспорта, так и здо)
ровью пешеходов.

Покрывать халатность чиновни�
ков, проходить мимо плохо отремон�
тированных дорог или неубранных от
гололеда улиц ярославцы перестали.
Все чаще стали обращаться в суды и
органы прокуратуры с предложением
привлечь руководство мэрии к ответ�
ственности.

Недавно суд Ярославского райо�
на встал на защиту жительницы Ярос�
лавля, получившей травму руки на
тротуаре рядом с Ленинградским про�
спектом, и наложил штраф на мэрию
в размере 150 тысяч рублей. Это
компенсация за вред, причинен�
ный человеку по вине мэрии, в ве�
дении которой находятся контроль
и содержание дорожного хозяй�
ства.

Жители г. Ярославля также об�
ратились в правоохранительные
органы с просьбой расследовать
причины некачественного ремонта
проспекта Авиаторов. На этом

С января грядущего
года жителей Ярославской
области ждет очередной
неприятный сюрприз, под�
готовленный правительством и губер�
натором области совместно с парти�
ей власти.  Речь идет о поправках в
"Социальный кодекс Ярославской об�
ласти",  предусматривающих значи�
тельное "обрезание" социальных вып�
лат.  Удар в первую очередь наносит�
ся по детям и семьям с детьми.  От�
меняется компенсация за школьные
завтраки для учащихся младших клас�
сов и отменяется бесплатное питание
для значительной части студентов
средних профессиональных  учебных
заведений. Кроме того,  значительная
часть семей лишится компенсации  за
оплату  детских садов. Также плани�
руется урезать компенсацию комму�
нальных платежей для работников го�
сударственных организаций в сельс�
кой местности � в первую очередь, это
медики сельских больниц и педагоги
сельских школ.

Урезание социальных льгот
власть и "Единая Россия" преподно�
сят как заботу о населении.  Деньги,
отнятые у одних категорий населения,
в общем годовом размере около 240
млн. рублей,  планируют направить на
индексацию   (от 4 до 10 процентов)
стипендий студентам профтехучилищ
и техникумов и временных социальных
пособий пенсионерам. Индексация
этих выплат в Ярославской области не
производилась пять лет, и вот теперь
власти решили свои обязательства
исполнить. В результате к скудным
студенческим стипендиям добавят по
20�40 рублей, а нищенские соци�
альные выплаты нуждающимся пенси�
онерам (которые  может получить да�
леко не всякий) увеличат где�то на 14
рублей, а в отдельных случаях аж на
573 рубля.

Еще одна благость от власти �
стоимость школьных и студенческих
завтраков и обедов тоже решено  уве�
личь,  опять же в "заботе" о полно�
ценном питании детей и подростков.
Сейчас школьный завтрак стоит 40
рублей,  и 20 из них оплачивает бюд�
жет, а 20 рублей � родители, то есть в
месяц родители младшеклассников
платят  400 рублей.  С 1 января завт�
рак будет стоить 50 рублей, и платить
будут родители полностью, т.е. тыся�
чу в месяц. У семей дошкольников до�
полнительные расходы будут не мень�
ше.  Если сейчас право на компенса�
цию части платы за детские сады име�
ют все родители (за первого ребенка

� 20%, за второго � 50%, за тре�
тьего и последующих � 70%), то
с нового года компенсацию бу�
дут получать только малоиму�
щие (да пойди еще собери все
справки и докажи, что малоиму�
щий).  В денежном выражении
компенсация составляет, в
среднем, 600 рублей в месяц за
первого ребенка и  1,5 тысячи

рублей в месяц за второго. С 2019
года  эти деньги придется  выклады�
вать из семейного бюджета.  Для мо�
лодых семей сумма весьма ощутимая.

 Кроме того, если сейчас бесплат�
ное питание получают все учащиеся
профучилищ, техникумов и коллед�
жей, то со следующего года это пра�
во останется только у  инвалидов, чле�
нов многодетных семей и малоиму�
щих, остальные должны будут платить
по полной и по повышенной цене.

Все эти нововведения  чиновники
и единороссы оправдывают принци�
пом адресности социальных льгот.

"Почему бюджет должен оплачи�
вать питание детей бизнесменов и
миллионеров?" � хором поют члены
"Единой России" и областного прави�
тельства.  В разряд миллионеров, по
их мысли, попадают все семьи,  по�
душевой доход   в которых превыша�
ет 15 тысяч рублей «грязными», т.е.
без вычета налогов и прочих выплат
(кредитов, ссуд, ипотеки), зато с уче�
том всех единовременных выплат, на�
пример, на рождение ребенка.  На�
пример, если в семье с двумя детьми
папа зарабатывает 43 тысячи «гряз�
ными», а мама � 18,  � это уже "мил�
лионеры", которым никакая соци�
альная поддержка не положена. А по
поводу бизнесменов можно отметить:
действительно, есть такие, которые
имеют доход по несколько сотен ты�
сяч рублей в месяц, только вот офи�
циально они часто числятся либо без�
работными, либо получающими весь�
ма скромную зарплату. И жены у них
� домохозяйки, которые ни в чем себе
не отказывают. Вот такие семьи те�
перь и будут сполна пользоваться со�
циальными льготами, отнятыми у се�
мей врачей и учителей.

Все эти "замечательные" поправ�
ки в "Социальный кодекс" были раз�
работаны правительством Ярославс�
кой области и внесены в виде закона
в Ярославскую областную Думу от
имени губернатора.  В первом чтении
законопроект рассматривался на за�
седании Думы 20 ноября.  Депутаты
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
(Сергей Хабибулин, Ольга Секачева,
Анастасия Пивоварова) и депутаты
фракции КПРФ выступали категори�
чески против  обрезания социальных
льгот.  Единороссы послушно и друж�
но проголосовали "за", протащив по�
правки в "Социальный кодекс".

Кстати, о "Социальном кодексе
Ярославской области". Принят он был
еще в 2008 году, чем Ярославские чи�
новники и депутаты по�праву горди�
лись � он закреплял в виде единого
закона довольно широкий спектр со�
циальных выплат семьям с детьми,
обеспечивал льготы школьникам и
студентам,  малоимущим и пенсионе�
рам.  Такого закона и такой системы
социальной помощи не было в то вре�
мя ни в одной из соседних областей.
В частности, были предусмотрены
бесплатные завтраки для всех учащих�
ся младших классов, солидная мате�
риальная поддержка семьи при рож�
дении тройни, неплохие социальные
выплаты для пенсионеров, чья пенсия
не дотягивала до средней по России.
И, что важно, этим "Социальным ко�
дексом" прописывались гарантии, что
меры социальной поддержки  вводят�
ся надолго. В статьях 51 и 52 закона
прямо говорится  о  недопустимости
снижения ранее достигнутого уровня
социальной поддержки граждан:
"Снижение размеров установленных
гражданам мер социальной поддерж�
ки не допускается.  В случае замены
ранее установленных гражданам мер
социальной поддержки новыми мера�
ми социальной поддержки, а также в
случае изменения формы или поряд�
ка их оказания условия предоставле�
ния социальной поддержки не могут
быть ухудшены.

В случае отмены какой�либо меры
социальной поддержки граждане, ко�
торым она была установлена, сохра�
няют право на ее получение в разме�
ре не ниже ранее установленного в
течение всего срока, на который им
была установлена мера социальной
поддержки."

И что же? Первую ревизию "Со�
циального кодекса"  областная власть
при соучастии единороссов провела
в 2014 году. Тогда отменили бесплат�
ное питание младших школьников,
заменив его частичной компенсацией,
существенно сократили  социальные
выплаты семьям с тройнями и пенси�
онерам.  Со статьями, декларирующи�
ми недопустимость снижения уровня
социальной поддержки, поступили
просто � их действие приостановили.
"Нет, мы их не отменяем, а  только
лишь приостанавливаем на время
проблем с  доходами областного бюд�
жета", � уверяли тогда чиновники об�
ластного правительства.

Точно так же обходят закон и сей�
час � опять приостанавливают  дей�
ствие неудобных  правовых  норм!  И
тем самым власти в очередной раз
доказывают, что они хозяева своим
словам, в том смысле, что  сами дали
красивые обещания и сами же от них
отказались.

Урезание льгот
сельским медикам и педагогам

Ольга  СЕКАЧЕВА,
депутат Ярославской

областной Думы,
фракция

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Хирургу 1�й категории
предложили работать уборщиком
Таков результат оптимизации медицины

по-единороссовски
И теперь результат ужа�

сен. Чиновники от здравоох�
ранения предложили врачу�
хирургу первой категории Ан�
дрею Зоринову работать убор�
щиком или подсобным рабо�
чим. Документ, издевающий�
ся над квалифицированным
хирургом, ярославцы прочли в
социальных сетях и высказа�
ли проклятия в адрес едино�

россов, поддерживающих оптимиза�
цию. Предложение о переходе на дру�
гую работу не по профессии и унижа�
ющую достоинство специалиста под�
писал главный врач Центральной го�
родской больницы Ярославля С. Лу�
ганский.

� Я без работы не останусь, � зая�
вил уволенный хирург А. Зоринов. �
Просто покоробил этот список пред�
ложенных вакансий.

Если при объединении 4�х боль�
ниц первоклассному врачу нет места,
то какое место теперь займут непра�
вильные диагнозы, очереди, жалобы?!

Мэрию штрафуют...
за дороги

объекте работала компания
"ЕКС". После того как она
отремонтировала дорогу,
истратив на нее 132 милли�
она рублей, мэрия ее при�
няла, в осеннюю слякоть
проспект вдруг ушел под
воду. Оказывается, подряд�
чик не предусмотрел лив�
невку.

Но жители ругают не только до�
рожников за халатность, но и мэрию,
задавая следователям вопрос: а где
же была мэрия, почему проспект был
принят без замечаний?

Прозвучавшие оправдания заме�
стителя начальника управления до�
рожного хозяйства ДГХ мэрии
В. Бобкова о том, что виноваты обиль�
ные осадки, конечно, горожан не уст�
раивают. Они винят в безответствен�
ном отношении к своим обязанностям
в первую очередь мэра Слепцова, ко�
торый был снят с работы, но оставил
плохое наследство будущему градо�
начальнику, а тот, хоть и приступил к
обязанностям, но, видимо, до контро�
ля над ремонтом дорог у него руки не
дошли.

Найти картинку?

Депутату Госдумы РФ
ГРЕШНЕВИКОВУ

Анатолию Николаевичу.
Уважаемый Анатолий Николаевич! У

нас в регионе с 1 сентября уборкой ТКО
стал заниматься единый региональный
оператор ООО "Хартия". С его приходом
в квитанциях на оплату ТКО появилась
графа оплаты за мусор жителей частно�
го сектора и сельских жителей, где та�
риф 83,80 руб. с человека. В то время
как жители многоквартирных домов оп�
лачивают 73,94 с человека. На наши воп�
росы к ООО "Хартия": почему существу�
ет такая дискриминация, нам ответили,
что Департамент природоохраны Ярос�
лавской области установил норматив. А
по нему у жителей частного сектора и
проживающих в сельской местности,
якобы, мусора больше (2,423 куб. м. на

человека, чем у жителей многоквартир�
ных домов (2,135 куб. м. на человека).

Я обратился в межрайонную проку�
ратуру города Ростов, оттуда получил
ответ, что моё обращение отправлено в
Департамент госжилнадзора Ярославс�
кой области.

На вопрос, почему у жителей част�
ного сектора мусора должно быть боль�
ше, нам ответили, что частники сруба�
ют деревья и кусты, собирают всю бот�
ву со своих огородов, и «свозим все это
на площадки для ТКО». По их мнению,
мы занимаемся этим круглый год.

Моё замечание, что у жителей, ко�
торые не имеют газового отопления, все
отходы � бумажные и древесные сжига�
ются в печках или котлах, встретили с
усмешкой. А ведь остатки ботвы и пи�
щевые отходы многие люди компости�

руют на своих участках, для того, чтобы
использовать компост как удобрение.

Уважаемый Анатолий Николаевич! В
заключение немного простой арифме�
тики. Семья из 3 человек, проживающая
в частном секторе, по мнению Департа�
мента природоохраны Ярославской об�
ласти, в день выносит по два ведра му�
сора. Но где нам взять столько мусора?

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Мы обращаемся к Вам за помощью, что�
бы Департамент природоохраны отме�
нил столь непродуманный норматив.
Нельзя из�за редко спиливаемых кем�
то насаждений и осенней ботвы устанав�
ливать круглогодичный тариф для всех.

ДОРМАКОВ Н.С.,
член районного Совета ветеранов

Ростовского района.

Где взять столько мусора, чтобы удовлетворить
аппетит московской «Хартии»?

Михаил
МАЛЕЕВ,

член Совета
ЯРО партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Анатолий
КАШИРИН,

секретарь Бюро Совета
ЯРО партии

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.
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Жители переславского села Ку�
панское давно жаловались во все
властные инстанции на отсутствие
уличного освещения. Однако про�
блема решилась лишь после того,
как недавно в их населенном пун�
кте побывал депутат Госдумы
А. Грешневиков. Во время встре�
чи сельчане дали ему наказ сде�
лать освещение.

После обращения депутата к
прокурору области и в правитель�
ство области проблема сдвинулась
с места. В ответе А. Грешневико�
ву и.о. прокурора области В. По�
здняков пишет: "В нарушение тре�
бований закона "Об общих прин�
ципах организации местного само�
управления в  РФ" уличное осве�
щение в с. Купанское от ул. Левая
до ул. Советской отсутствует. Пе�
реславским прокурором в адрес
и.о. главы Переславля внесено
представление об устранении на�
рушений".

Председатель правительства
области Д. Степаненко сообщил:
"Филиалом "Ярэнерго" будут вы�
полнены работы на электрических
сетях, обеспечивающих электро�
снабжение с. Купанское: реконст�
рукция ВЛ 0,4 кВ с заменой опор
и существующего провода, рекон�
струкция ТП 170 с заменой транс�
форматора".

В. КОРОЛЕВА,
Переславский район.

Рыбинская городская больница
№2 имени Н.И. Пирогова является
многопрофильной медицинской
организацией, оказывающей экст�
ренную медицинскую помощь боль�
ным по профилю "травматология".
Пациенты стали замечать, что меди�
цинское оборудование здесь давно
устарело и нуждается если не в за�
мене, то в срочном ремонте. Отсут�
ствие внимания и помощи среди чи�
новников вынудило жителей Рыбин�
ска обратиться за помощью к свое�
му депутату Госдумы А.Н. Грешне�
викову.

Народный избранник без про�
медления откликнулся на беду. Ему
удалось поговорить с губернатором
области о необходимости ремонта
больницы. На обращение депутата
губернатор Д. Миронов дал положи�
тельный ответ: "В городской боль�
нице №2 функционируют магнитно�
резонансный томограф, который на�
ходится в рабочем состоянии, и два
компьютерных томографа, один из
которых в настоящее время требует
проведения ремонтных работ. Про�
ектом закона  о бюджете предусмот�
рено финансирование в размере
61,5 млн. руб. на проведение ремон�
та и обслуживание высокотехноло�
гичного медоборудования, вышед�
шего из строя, в том числе на ре�
монт компьютерного томографа го�
родской больницы №2".

Алексей МАКЕЕВ,
г. Рыбинск.

Уважаемые коллеги!
Сегодня жители нашей Земли ис�

пользуют природные ресурсы  в 1,7 раза
быстрее, чем Природа способна их вос�
произвести, потому следует задаться
вопросом, а как развивается в России
экологическое право, которое должно
гарантировать нам экологическую безо�
пасность?! Кажется, Госдума принима�
ет много законов по защите экосистем,
пытается наладить парламентский кон�
троль за их исполнением. Однако либе�
ральное правительство, внедряя в жизнь
модель порочной ресурсопоедающей
экономики, делает наши законы неэф�
фективными, а парламентский контроль
� бессмысленным, при загубленном ин�
ституте разделения властей иначе и
быть не может.

Госдума, к примеру, на днях приня�
ла закон о бюджете, а несколько лет
назад Закон об охране озера Байкал. Но
главной бедой Байкала как был, так и
остался экологический кризис в экоси�
стеме, связанный, в первую очередь, с
достаточным отсутствием очистных
сооружений в поселениях на берегу уни�
кального озера. Из более чем 90 посе�
лений обеспечены очистными сооруже�
ниями только 12, и ни одно из них не
соблюдает установленные экологичес�
кие требования. Идет катастрофическое
развитие несвойственных Байкалу водо�
рослей; массовое вымирание байкаль�
ских губок, развитие токсинов цианобак�
терий, опасных для жизни и здоровья че�
ловека и животных.

При этом только 10 % финансиро�
вания проекта за 2019�2024 годы на�
правляется на строительство и рекон�
струкцию очистных сооружений на бе�
регу Байкала, а в 2019�2020 гг. не пла�
нируется ни одного. Кроме того, в теку�
щие расходы включен для реализации
в 2019�2020 гг. проект рекультивации
шламоотвалов Байкальского ЦБК; при
этом сам проект отсутствует, о чем
представлено заключение Счетной па�
латы. А это 6 млрд. рублей и более 30%
объема средств на весь федеральный
проект.

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
предлагает перенести финансирование
проекта по шламоотвалам БЦБК на стро�
ительство и реконструкцию очистных
сооружений на берегу Байкала, иначе
выделенные 6 млрд. рублей просто уй�
дут обратно в бюджет.

После принятия Госдумой ряда за�
конов как об уголовной ответственнос�
ти за жестокое обращение с животны�
ми, так и о запрете притравочных стан�
ций, сфера отношений человека и жи�
вотного, к сожалению, не смягчилась, а
приобрела жестокий и коммерческий
характер. Дело дошло до того, что в
метро можно встретить без намордника
уже не только собак, но и лис с медве�
дями, а в Приморье, в бухте Средняя под
Находкой, чиновники и бизнесмены со�
здали водную тюрьму под видом океа�
нариума, где сейчас под арестом содер�
жится 11 касаток и 100 белух, предназ�
наченных для продажи в Китай. Если
Закон не позволяет разбрасываться био�
логическими ресурсами страны, тогда
почему в 2016 году в Китай было прода�
но за 700 миллионов рублей 13 касаток?!

Касатки включены в Крас�
ную книгу Камчатки и нахо�
дятся под угрозой исчезно�
вения. Коммерческий вы�
лов касаток запрещен с
1982 года мораторием
Международной китобой�
ной комиссии. В настоящее
время под давлением эко�
логов Генпрокуратура воз�
будила уголовное дело о
незаконной продаже поче�
му�то 7 касаток, а не всех
11. Ущерб оценивается
всего лишь в 270 милли�
онов рублей.

Безусловно, без базо�
вого закона "Об ответствен�
ном отношении к живот�
ным", фирмы, занимающи�
еся отловом и торговлей
морскими млекопитающи�
ми, никто не закроет. А кто
из правительственных чи�
новников остановил и при�
хлопнул этот важный за�
кон?! Их фамилии нужно
сообщить и депутатам, и

общественности. Они способствуют
грабежу морских биоресурсов, а также
утрате гуманизма в обществе.

Госдума приняла закон о лесной
амнистии. Результат не заставил себя
ждать � идет массовое истребление лес�
ных массивов, как мы, экологи, и пре�
дупреждали. С одной стороны, под вы�
рубку попадают, к примеру, в подмос�
ковном садовом товариществе "Мир�
ный" три гектара особо ценных столет�
них дубов, елей и кленов, а с другой сто�
роны, власть поощряет избиение эколо�
гов. К примеру, в поселке Березовск под
Красноярском "черные лесорубы" напа�
ли на Сергея Новикова, сожгли его ав�
томобиль, плеснули в лицо зеленкой. В
упомянутом Приморье совершено напа�
дение на Нину Зырянову. Никто преступ�
ников не наказал. А реликтовый вековой
сосняк около Кузбасса, этот "зеленый
щит", удалось спасти от вырубки под
коттеджи лишь в Верховном суде.

По расчетам экологов, лесозагото�
вительная отрасль прекратит существо�
вание в ближайшие 5 лет, распродав все
зеленые богатства за рубеж. В один
только Китай мы везем кругляка на 5
млрд долларов, при этом 40 % � это не�
легальные поставки. Потому фракция
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержива�
ет позицию министра экологии Дмитрия
Кобылкина о прекращении лесного экс�
порта в Китай. Раз коррупционеры во
власти не дают принять закон о кругля�
ке, о повышении лесных пошлин, давай�
те остановим истребление лесов. И
срочно примем давно обещанный закон
об общественных инспекторах по охра�
не природы.

Без должного государственного вни�
мания и заботы живут у нас  заповедни�
ки и нацпарки. Закон о ООПТ есть, а
между тем в Минприроды до сих пор от�
сутствуют нормативы штатной, финан�
совой, технической обеспеченности за�
поведников и нацпарков. Три года как
Минприроды подготовило всю докумен�
тацию по созданию заказника "Солов�
ки", а воз и ныне там. Правительство
ждет, видимо, когда там, на  уникаль�
ном архипелаге, туристы вырубят остат�
ки сосняка и наладят торговлю красно�
книжными белухами.

В 2013 году Минприроды подписа�
ло со Всемирным банком соглашение о
займе на реализацию проекта по совер�
шенствованию системы лесоуправления
и осуществления мер по борьбе с лес�
ными пожарами на примере пилотных
регионов, реализуемых на территории
25 ООПТ. И как только деньги пошли и
стали решаться задачи по совершен�
ствованию нормативно�правовой базы
лесного хозяйства и заповедного дела,
по повышению эффективности тушения
пожаров и лесопользования, вдруг Мин�

природы закрывает проект. У нас что,
все пожары потушены на землях запо�
ведников? Непонятно.

Есть закон об экологической экспер�
тизе. Ни один закон не подвергся тако�
му кромсанию и выхолащиванию, как он.
Теперь олигарх из Череповца спокойно
начинает строительство вредного ЦБК
на берегу Рыбинского водохранилища и
никто ему не указ. Зачем ему эксперти�
за, общественные слушания, протесты
народа, если на горизонте маячат мил�
лиарды прибыли? Губернатор Ярослав�
ской области Д. Миронов от имени из�
бирателей обратился к Президенту стра�
ны с предложением остановить опасный
проект. И теперь страна и вся Ярослав�
щина в ожидании � запретит Президент
стройку или нет. Между тем, спасать во�
дохранилище от ядовитой смерти дол�
жен Закон об экологической эксперти�
зе.

На днях в Госдуме была приостанов�
лена на 3 года мусорная реформа для
Москвы и Петербурга. Более 20 лет мос�
ковские власти убеждали сами себя в
необходимости строительства мусоро�
перерабатывающих и мусоросжигаю�

щих заводов. Миллионы денег тратили
безоглядно на совещания, командиров�
ки, еще больше � на замену тротуарных
плиток. Даже тогда, когда Москву стало
затягивать смогом и гарью от пожаров
на свалках и торфяниках, чиновники про�
должали вести дискуссии о мусорной
реформе вместо создания отрасли пе�
реработки вторичного сырья.

Первый закон об отходах производ�
ства и потребления был принят в Госду�
ме в 1998 году. Он регламентировал все
безопасные операции по обращению с
отходами, стимулировал снижение
объемов образования и повышения
объемов утилизации отходов. Бездей�
ствие Правительства привело ситуацию
с отходами в стране к критической точ�
ке, и оно, не найдя ни сил, ни денег вы�
нудило Госдуму принять 22 августа 2004
года другой закон, в котором полномо�
чия в области обращения с отходами
отнесли к полномочиям органов мест�
ного самоуправления. Безденежные му�
ниципалитеты стали заваливать мусо�
ром леса и луга. Неконтролируемое на�
копление неутилизированных отходов, а
также 5�летние споры между отрасле�
выми министерствами, лоббистами и
депутатами Госдумы привели к тому, что
в декабре 2014 года был принят нако�
нец�то еще один закон "Об отходах про�
изводства и потребления".

В числе наиболее ключевых нова�
ций значилось введение утилизационно�
го сбора с производителей и импорте�
ров товаров, а также появление регио�
нальных операторов по обращению с
отходами. Уже в 2015 году бизнес�про�
изводители должны были либо созда�
вать свои заводы по утилизации отхо�
дов, либо платить взнос в федеральный
утилизационный фонд.

Однако в 2015 году и регионы, и
сама Москва не выполнили закон. Таким
образом, преступное бездействие и эко�
логическая безграмотность, помножен�
ные на безответственность как феде�
ральных, так и столичных чиновников
привели к тому, что, начиная с 1998 года
по нынешний 2018 год (а это целых 20
потерянных лет), в стране наступил му�
сорный коллапс, накопленные 100 млрд
тонн отходов стали отравлять и убивать
население.

 Когда Москва еще не вывозила свои
отходы в Ярославль и Калугу, ее прави�
тельство приняло 22 апреля 2008 года
постановление №313 "О развитии тех�
нической базы городской системы об�
ращения с коммунальными отходами в
городе Москве". Согласно ему в столи�
це к 2015 году должны были появиться
шесть новых мусоросжигающих заво�
дов. Были уже разработаны инвестици�
онные программы и выделены деньги.
Говорю об этом специально для авто�

ров недавнего закона о замораживании
мусорной реформы в Москве и персо�
нально для коллеги�москвича Гончара,
который заявил, что в Москве нельзя
строить мусоро�заводы. Сегодня нельзя,
а в 2008 можно и нужно было, но жите�
ли столицы подняли бунт и мэрия, для
успокоения общественности, отменила
и слушания, и постановление о строй�
ках. Но чиновник мэрии Хитрова даже в
то время заявляла, что "утилизация бу�
дет производиться на мусороперераба�
тывающих заводах". Отчего же Москва
и эти объекты не построила? В центре
Вены построили мусоросжигающий за�
вод, в каждом районе Токио � по заводу.
Стокгольм отапливается не газом, углем
и дровами, а мусором. Лишь Москва са�
ботирует решение мусорной проблемы.

В 2010 году столичные чиновники
подсмотрели в Израиле и Австралии
самый эффективный способ утилизации
мусора � гидросепарацию, то есть де�
ление отходов на фракции при помощи
воды. Подобную установку по гидросе�
парации мощностью 350 тысяч тонн от�
ходов в год предполагалось разместить
вместо мусоросжигающего завода в

промзоне "Руднево". Сегодня про
проект ничего не слышно.

Не слышно и про соглашение о
партнерстве Московской области и
госкомпании "Ростех" и швейцарс�
ко�японской технологической ком�
пании Хитачи по созданию совре�
менной системы обращения с твер�
дыми коммунальными отходами. По
планам губернатора Воробьева, в
следующем году должен состояться
ввод первых заводов (всего их дол�

жно быть 15) энергетической утилиза�
ции отходов, которые будут осуществ�
лять термическую переработку мусора
в тепловую и энергетическую энергию.

И уж совсем ничего не известно про
нашумевший проект национального мас�
штаба партии "Единая Россия" и компа�
нии "Ростехнологии" о создании нацио�
нального мусорного оператора. Видимо
проект завис, ибо его должны осуществ�
лять частные инвесторы, и при введе�
нии, как заявил сенатор Торшин, отдель�
ного специального налога на утилизацию
отходов.

Чтобы  в России сдвинуть с места
мусорную реформу и привить людям
культуру обращения с отходами и вооб�
ще любовь к природе, мало принять
один закон. По мнению депутатов СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ � нужно организо�
вать госконтроль за утилизацией отхо�
дов и борьбу со свалками, нужно иметь
инфраструктуру из мусороперерабаты�
вающих комплексов, отрегулировать ло�
гистику, изменить систему управления
потоками вторсырья и, самое главное, �
надо централизованно, в рамках приня�
тия закона об экологическом образова�
нии и национальной кампании, обучать
население как обходиться с бытовыми
отходами.

И последнее предложение: пора
строить мусороперерабатывающие и
мусоросжигающие заводы без траты
миллиардов долларов на закупку зару�
бежных технологий, в России есть свои
непревзойденные новейшие техноло�
гии.

В московском радиотехническом
институте разработана технология плаз�
менной газификации отходов с исполь�
зованием СВЧ�разряда, и она лишена
недостатков. Когда промышленно�инве�
стиционная компания "Ресурсинвест"
создала экологически чистую мусоро�
сжигательную технологию, то закупили
ее не мы, а Южная Корея.

А если перенимать зарубежный
опыт, то следует принять, как во Фран�
ции, закон о запрете выпуска пластико�
вой посуды. Или освободить россиян от
уплаты налога на отходы и сделать, как
в Японии, где население не платит ни
иены за утилизацию мусора...

Оказывается, менталитет японцев
таков, что если их заставить оплачивать
уничтожение бытовых отходов, то они
будут выбрасывать их куда попало.

И чем мы лучше японцев? Только в
Японии города и деревни чистые�чис�
тые, а мы живем на свалках, превраща�
ем регионы от Ярославля до Архангель�
ска в помойки Москвы и из года в год
откладываем мусорную реформу.

Пора научиться убирать мусор за
собой.

Уличное
освещение

села
Купанское

Ремонт
больницы

в Рыбинске
будет...

Выступление А.Н. Грешневикова
в Госдуме России 5 декабря с.г.

ТО МОСКОВСКИЙ МУСОР,
ТО ВОЛОГОДСКИЙ ЦБК
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В Госдуме РФ голосами
одной только фракции "Еди�
ная Россия" принят очеред�
ной антинародный закон, по
которому до 2022 года включительно
приостановлены компенсации в полном
объеме сбережений, размещенных, как
известно, во вклады в Сбербанк до 20
июня 1991 года. Другие фракции про�
голосовали против. С резкой критикой
правительства и ее партии "Единая Рос�

Пока первым в прави�
тельстве Д. Медведева, по
совместительству главы
партии власти "Единая
Россия", поддержало ини�
циативу ввести акциз на
колбасу, бекон и сосиски лишь Ми�
нистерство здравоохранения. В этом
ведомстве аргумент железобетон�
ный: раз в колбасе содержится мно�
го канцерогенов, а они провоцируют
рост рака, то следует вводить налог.

Навредить школьникам,
отнять у них бесплатное пи�
тание могут лишь бездуш�
ные политики. Либо депута�
ты партии чиновников и
олигархов "Единая Россия".
Эти избранники, узнав на заседании об�
лдумы, что завтраки в школах не дотя�
гивают до норм питания, то есть завт�
рак на выделенные 40 рублей не может
обеспечить детишек необходимыми уг�
леводами, белками и жирами, решили

Через месяц начнется
узаконенный в Госдуме эк�
сперимент по введению
"налога на профессиональный до�
ход". По мнению единороссов, пора
изымать деньги у бедных людей, ко�
торые зарабатывают сами, то есть у
самозанятых. А самозанятые � это,
оказывается, "бюджетники наобо�
рот", грубо говоря, няни, домработ�
ницы, репетиторы, дизайнеры, ре�
монтники, бабушки, вяжущие носки,
и прочие�прочие. Другие партии в
Госдуме закон не поддержали. Депу�
таты "Справедливой России" раскри�
тиковали закон, назвав его "стриж�
кой народа".

Закон так написан, что под его
положения можно подвести практи�
чески любой доход, в том числе по�
лученный разово. И если "самозаня�

Никакие финансово�эко�
номические трудности не
влияют на планы правитель�
ства ввести социальную норму на по�
требление электроэнергии в 300 КВТ�
Ч в месяц. Точно также не повлияло
это на повышение пенсионного воз�
раста. Тем более, первая попытка
повысить тарифы на электричество
была в 2013 г., но народ тогда под�
нялся против. Сейчас народ промол�
чит, ибо тихо согласился даже с пен�
сионным "удушением".

Зачем же устанавливать норму в
300 кВт на домохозяйство, грабить
население, если в стране денег пол�
но, а бюджет исполняется с профи�
цитом почти в 1,5 триллиона рублей?!
Чего ради единороссы самообманы�
ваются и лгут избирателям, что 95%

Чиновников в России
сегодня больше, чем их
было во всем Советском
Союзе. Это общеизвестная
истина. Но мало кто знает,
что почти вся армия этих агрессивно
расплодившихся чиновников � это
плод кадровой политики партии вла�
сти "Единая Россия". Без протеже
свердловского губернатора�единорос�
са Е. Куйвашева, например, скандаль�
но известная директор департамента
молодежной политики О. Глацких ни�
когда бы не попала во власть.

По признанию Глацких, бывшей
спортсменки, ей позвонил губернатор
и предложил должность: "Я проигра�
ла тогда выборы. Я бухала дома, ни�
куда не ходила. Мне звонит приемная
губернатора и говорит: "Вас губерна�

Наши ярославские депу�
таты�единороссы учатся у
федеральных. Те заставляют
бабушек, торгующих на до�
роге яблоками, брать патент,
облагают налогом денежные
переводы... А единоросс, депутат му�
ниципалитета Ярославля Д. Петровский
решил пополнить бюджет за счет про�
дажи известных брендов. Он заявил: "У
нас есть ненужный бренд � "Золотое
кольцо". Надо начать переговоры с
Москвой о его продаже. На 45 млрд.
руб. сторгуемся".

Другая законодательная инициати�
ва единоросса Петровского прозвуча�
ла более зловеще. После принятия де�
путатами "Единой России", единствен�
ными в Госдуме (другие партии высту�
пили против), закона о повышении пен�
сионного возраста, он заявил, что пен�
сии в стране вообще следует отменить.

В какой�то период законотворчес�
ких поисков Петровского его коллеги
испугались и приняли решение об ис�
ключении его из фракции � пока неиз�
вестно. Но пенсии у россиян отнимали

Депутаты�единороссы снова останавливают
возврат долгов по советским вкладам

сия" выступил депутат СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ В.К. Гар�
тунг. Кроме того, справедливо�
россы внесли поправку в бюд�
жет, чтобы начать частичное
погашение долгов, но едино�
россы и тут отказали народу в
поддержке.

Теперь обманутым росси�
янам, в том числе и ярослав�
цам, придется ждать выплат до

2022 года. Причина переноса у партии
власти одна: нет денег. Тут сразу вспо�
минается известное изречение предсе�
дателя правительства, по совмести�
тельству главы "Единой России" Д.
Медведева, сказанное бедным пенси�
онерам еще год назад: "Денег нет, но

вы держитесь и хорошего вам настрое�
ния!". Народ ждал, однако, напрасно,
власть перенесла дату возврата долгов.
Многие пенсионеры, увы, не дождутся
получения своих кровных денег.

Между тем, по оценке правитель�
ства, для перевода всех сбережений
граждан в целевые долговые обязатель�
ства в 2019 году необходимо около 43
триллионов рублей, в 2020 году � 45
триллионов рублей, а в 2021 году � 47
триллионов рублей.

Исходя из этих больших сумм и из
нежелания власти начать понемногу
возвращать долги, народ вряд ли вооб�
ще получит расчет, тем более, он, об�
ворованный, сам голосует за воров и
жуликов во власти.

Правительство обсуждает налог
на колбасу и сосиски

Специалисты подсчита�
ли, что при принятии этого
налога колбасные изделия
вырастут в цене на 30%. Пра�
вительство говорит, что это
хорошо, так как вырученные
средства пойдут на выпуск
продуктов здорового пита�
ния.

Против выступило пока
лишь Министерство сельс�
кого хозяйства. Их пресс�
служба заявила: "Министер�

ство не считает данную инициативу
целесообразной, обоснованной и в
достаточной степени проработан�
ной".

 Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ провели среди ярославцев

опрос, как они готовы принять налог
на колбасу. Житель Углича А. Гаври�
лов сказал: "Это очередной грабеж
населения!". Пенсионерка Гаврилов�
Яма В. Рыжова прокомментировала
самокритично: "Сами виноваты, вот
избрали "Единую Россию", они и из�
голяются над нами, над народом, то
пенсионный возраст повысили, то за�
ставляют нас вместо колбасы есть
крапиву".

Глава правительства, видимо, не
получив  единого мнения в своем ка�
бинете, пока отложил законопроект.
Но пока. Единороссы ведь и законы
о повышении пенсионного возраста,
и о налоге на самозанятых не хотели
принимать, но потом приняли.

Кто лишил детей
бесплатного питания в школах?

не увеличить выделение денег
на питание, а наоборот, убрать
бесплатное питание вообще.
Пусть за еду платят полную
стоимость родители. Осво�
бождены от грабежа лишь се�
мьи, где доход не превышает
1,5 прожиточного минимума.

Жадных единороссов на�
пугало еще и сообщение пред�
ставителей Роспотребнадзора,
которые ранее не согласовы�

вали меню в 40 рублей, но готовы были
его принять стоимостью в 55 рублей.
Для них изыскать деньги на поддержа�
ние здоровья детей весьма трудно. Лег�
че обеспечить высокими зарплатами
более 40 депутатов, бросивших свою

работу и севших в дорогостоящие ка�
бинеты.

Отказались депутаты�единороссы
поддержать и позицию директора ком�
бината "Социальное питание" М. Тура�
евой, поставщика питания в школы. Она
пыталась пробиться к заскорузлым ду�
шам и сердцам политиков: "Мы обра�
щались в правительство, к областным
депутатам, но пока ничего не меняет�
ся. Стоимость завтраков повысили, но
отменили льготы по НДС для предпри�
ятий АПК. Если в результате этого нач�
нут расти цены на продукты, мы опять
же не уложимся в нормы".

Выходит, и за собранные с бедных
родителей деньги питание не улучшит�
ся.

«Государство не просило вас рожать....»
Чем больше власти у единороссов,

тем больше хамства у их чиновников
тор ждет через два часа...".
Так молодая спортсменка
стала чиновницей.

Через некоторое время,
получив высокую должность
по блату, она не стала скры�
вать идеологическую подо�
плеку деятельности партии
власти "Единая Россия", за�
явила вслух о том, что дума�
ет про их молодежную поли�
тику. А откровение звучит так:

"У молодежи почему�то складывается
такое понимание о том, что им госу�
дарство все должно. Нет, вам государ�
ство ничего в принципе не должно.
Вам должны ваши родители, которые
вас родили. Государство не просило
их вас рожать".

Молодежь и их родители, конеч�
но, догадывались, что партия власти
именно так к ним относится. Но что�
бы единороссы в этом вслух призна�
лись сами, � этого они никак не ожи�
дали. Потому на отставку Глацких на�
род России, взбудораженный сканда�
лом, никак не отреагировал. Дела�то

те же у единороссов.
Вон в Красноярске две чиновни�

цы украли у ветеранов войны 2,2 мил�
лиона рублей, которые полагалось ис�
тратить на подарки 9 мая. Чиновницы
высокого ранга � 1�й замминистра со�
циальной политики Н. Колягина и на�
чальник отдела по делам ветеранов
О. Гилева. Чтобы избежать торгов, они
подписывали контракты на сумму до
100 тысяч рублей. Следователи при
обысках в квартирах с трудом пере�
писывали украденное у ветеранов �
чайники, тонометры, утюги, мульти�
варки и т.д.

Чиновники Санкт�Петербурга в
хамстве, жлобстве, наживе и воров�
стве пошли еще... глубже. В их скла�
дах нашли дорогостоящие льготные
лекарства для остронуждающихся
больных, которые они не отдали лю�
дям, а продержали до испорченного
состояния. Такова кадровая политика
"Единой России".

Конечно, единороссы. А зачем родители их выбирали во власть?

Стрижка народа � как стрижка овец
или Зачем единороссы отнимают заработок у

бедных самозанятых людей
тый" не зарегистрируется и
не перейдет на новый нало�
говый режим, то его ждет
громадный штраф. Депутат�
единоросс, автор закона
Макаров запланировал от�
нять весь заработок, т.е. от�
бирать 100% дохода. Но
начнут отнимать с первого
раза 20%. А злостных непла�

тельщиков ждет уголовная статья.
Как известно, у налоговиков нет

инструментов отследить нянь и ре�
монтников, не заплативших налог.
Пойдут наговоры и репрессии. "На�
пугали людей до полусмерти", � про�
комментировал закон президент ас�
социации малого предприниматель�
ства А. Иоффе. Но самое грустное и
преступное заключается в том, что
Россия по темпам обогащения оли�
гархов превзошла весь мир, в этом
году 10 богатейших россиян увели�
чили свое состояние на 10,8 %. Гра�
бить, стричь нищий народ в угоду
олигархам единороссы научились. Но
народ сам виноват, ведь он голосует
на выборах за них.

Готовится ввод соцнормы
на электричество

домохозяйств укладывают�
ся в эту норму? Не уклады�
ваются. И основной удар
"соцнормы" придется на
семьи с детьми. Но едино�
россы поддержат законо�
проект, так как их глава
партии, он же глава прави�
тельства Д. Медведев име�
ет, как пишут СМИ, дого�

воренности с МВФ принять "соцнор�
му" на электричество в обмен на со�
хранение суверенного международ�
ного рейтинга РФ и гарантии "стаби�
лизационного кредита" до 100 млрд.
долларов.

Повышение тарифа на 50% с 300
до 500 кВт�ч приведет к изъятию из
кошельков народа как минимум 500
рублей. Пострадает бюджет семьи,
где этих денег хватает на покупку
продуктов на 2 дня. Пострадает осо�
бо село, где воду качают благодаря
электронасосу, пострадает домохо�
зяйка, гладящая белье... Выиграют
только олигархи, которых поддержи�
вают единороссы.

Единоросс предложил отменить
пенсии и продать бренд

«ЗОЛОТОЕ КОЛЬЦО»
единороссы. На днях Госдума
голосами единороссов продли�
ла отмену индексации пенсий
работающим пенсионерам. Но
единоросс Петровский после�
днее заявление сделал не про
отмену пенсий, а, увы, неожи�
данно, против отмены льгот по
земельному налогу для инвали�
дов и хозяев частных домов.
Добрались единороссы и до
инвалидов!!!

Так вот единоросс из муни�
ципалитета выступил честно против от�
мен: "Пенсия у инвалида 1�й группы �
10 тысяч рублей, у инвалида 2�й груп�
пы � около 7 тысяч. Представим, что он
заплатит налог за земельный участок,
заплатит за квартиру � и на что он бу�
дет жить этот месяц? Мы, партия влас�
ти, должны защищать таких людей. Да�
вайте отправим вопрос на доработку".

Вместо отправления "вопроса" на
доработку в отставку отправлен был сам
Петровский. Его исключили из фрак�
ции. За что исключили? То ли за отме�
ну пенсий, то ли за защиту инвалидов?
Помнится, главу единороссов М. Боро�
вицкого сняли с поста председателя
облдумы за неправильное понимание
закона о повышении пенсий. Понятно
одно: инициатив у единороссов много,
и почти все против народа.

Вячеслав ВИХАРЕВ,
председатель местного

отделения
г. Ярославля, член Бюро
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ПИСАТЬ про слухи, пользовать�

ся недостоверной информацией � не
наш стиль работы. Мало ли что говорят
про губернатора, про председателя пра�
вительства, про всю команду москви�
чей�чиновников, получивших среди
ярославцев ярлык "оккупанты" за то, что
ими захвачены все структуры власти. Но
тут на днях журналисты настойчиво
предложили редактору:

� У нас есть информация о том, как
и зачем председатель правительства об�
ласти Дмитрий Степаненко, то есть его
структуры, купили задешево у ярослав�
ского олигарха Якушева порт в городе.

� А при чем тут наша газета?
� Так вы же за справедливость, вы �

смелые, вы разоблачали махинации
Слепцова и убрали его. А тут куплен
вроде как целый порт, захвачен для того,
чтобы осваивать миллиарды рублей, вы�
деленные бюджетом на разные строй�
ки.

� Наша газета не тиражирует слухи
и домыслы, мы работаем только с до�
кументами.

� А мы предлагаем вам не слухи, а
документы, досье. У нас источник дос�

товерный � сама Настя Костикова...
Когда в беседе была названа фами�

лия директора департамента обще�
ственных связей правительства облас�
ти А. Костиковой, мы напряглись: вдруг
провокация? Еще год назад тот же жур�
налист предлагал нам за небольшую
сумму информацию, добытую, по его
признанию, из первых рук, то есть от А.
Костиковой, и которая также касалась
команды губернатора и его "оккупаци�
онных" действий в экономике. При этом
нас заверили, что в области для осуще�
ствления этих планов появится Артем
Чайка, сын Генпрокурора. Посчитав это
предложение провокацией, мы отказа�
лись.

Каково же было наше недоумение,
когда озвученная информация вдруг по�
явилась в столичном журнале "Про�
филь":

"По сведениям из региональных по�
литических и деловых кругов, повышен�
ное внимание Кремля к Ярославлю выз�
вано тем, что в области развернулась
аппаратная и информационная война
между и.о. губернатора Дмитрием Ми�
роновым и его командой и верхушкой
местной элиты. И.о. губернатора про�
водит линию на обновление кадров, а
регионалы видят в этом лишь желание
"варягов" перевести под себя все фи�
нансовые потоки. К тому же, как гово�
рят в Ярославле, "злым гением" Миро�
нова стал старший сын Генпрокурора
России Юрия Чайки Артем Чайка. Он ре�
комендовал на различные должности в
областной администрации связанных с
ним людей, некоторые из которых в про�
шлом имели серьезные проблемы с за�
коном".

К этой информации стали прила�
гаться тревожные инциденты и факты.
К примеру, служебная переписка губер�
натора странным образом оказалась
выброшенной в лес. Рекомендованный
на должность директора департамента
транспорта областного правительства
некий М. Семиохин, действительно, был
арестован в декабре 2016 г. И, что важ�
но, информатор оказался не липовым,
и сливал он информацию достоверную,
так как со временем в области действи�
тельно появился А. Чайка со своей му�
сорной "Хартией", делающей большие
деньги на пустом месте. Выходит, кто�
то явно подставлял и вредил губерна�
тору. Так как у нас наладились хорошие
рабочие отношения с губернатором, то
мы его предупредили о провокациях и
интригах в его команде.

Прошло время, но интриги, слухи,
а также информация для служебного
пользования еще в большем количестве
стала выбрасываться в информацион�
ное поле области. Она наносила суще�

ственный вред имиджу губернатора, и
резко опустила его рейтинг. Самым
громким скандалом стало разоблачение
или саморазоблачение А. Костиковой,
обнародованное в СМИ "Телеграмм�ка�
налом ЯрПолитика". Что интересно, за
несколько дней до его появления нам
вновь было предложено поучаствовать
в информировании ярославцев о том,
что команда губернатора увязла в скан�
далах. Мы и тут отказались верить тому,
что информация про охоту губернато�
ра, про его жену, уехавшую в Германию,
про отца � сливается из недр админис�
трации области и является достоверной.

Однако в СМИ она все же появи�
лась, и под ней стояла фамилия журна�
листа Александра Торопова:

"Сегодня благодаря технической
ошибке оператора стал известен автор
ярославского телеграмм�канала "Сто�
лица Демократии". Им оказалась дирек�
тор департамента общественных связей
Ярославской области Анастасия Кости�
кова. Канал был создан 7 июля, набрал
около 500 подписчиков и сегодня после
случившегося был удален, но кеш Те�
леграмма помнит все. Доступ к контен�

ту сохранен.
Основными темами канала была

атака на губернатора Дмитрия Мироно�
ва, его заместителя Шабалина, на часть
ярославской оппозиции. Сливались
темы про отца Миронова, про корруп�
цию в команде Миронова, внутренние
конфликты в правительстве.

Целью канала была личная месть
Миронову и части его команды. По всей
видимости, дни Костиковой в прави�
тельстве были сочтены. И это была та�
кая агония. Теперь же после такого не�
произвольного камминг�аута пошел на
дни".

Костикову разоблачили публично.
Тогда почему не последовала ее отстав�
ка? То ли у Костиковой заступники се�
рьезные и им выгоден слив на губерна�
тора? То ли это не Костикова сливала
информацию, разоблачающую губерна�
тора? Чиновница, спец по интригам, си�
дит по сей день в уютном кресле. И,
самое главное, не подает в суд на "Яр�
Политику". Ежели не подает, значит, ис�
тория со сливом компромата имеет ме�
сто быть? К тому же компромат был эк�
склюзивным.

И вот нашей редакции предложили
эксклюзивный компромат уже не на гу�
бернатора, а на председателя прави�
тельства Степаненко. Мы уже не стали
сразу отказываться от него, а призаду�
мались, начали торговаться... Что же
стоит за сливом этой информации? Оче�
видно, что Степаненко � человек губер�
натора, значит, поднимающийся скан�
дал нужен опять же для дискредитации
губернатора.

� Дело нынче не в губернаторе, � пы�
тался развеять наши сомнения напори�
стый журналист, при этом крепко наби�
вая цену "товару". � Губернатор, по слу�
хам, уходит после Нового года в Моск�
ву. И борьба за пост губернатора нач�
нется между Степаненко и председате�
лем облдумы Константиновым. Она уже
началась...

� На чьей стороне тогда ваш инфор�
матор�слив Костикова?

� Нас мало интересует, на чьей она
стороне. У нас компромата � море. Го�
товы продать.

Впервые мы согласились. Но готов�
ность "купить информацию" мы обусло�
вили одним условием, что она будет
стопроцентно подкреплена документом,
что исходит от Костиковой. Иначе это
провокация и профанация, а в эти игры
с законом мы не играем.

Прошло более месяца, как журна�
лист пропал. А тема�то осталась. Инт�
риги�то все острее. И под губернатора
копают не сторонние люди?!

Анатолий  РЕДКОШОВ.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Прокуратурой области рассмот�

рено Ваше обращение, поступившее
25.04.2018, о ненадлежащем прове�
дении процессуальной проверки дол�
жностными лицами ОМВД России по
Ростовскому району Ярославской об�
ласти и по другим вопросам.

Установлено, что ОД УМВД Рос�
сии по Ростовскому району Ярослав�
ской области 22.05.2018 возбуждено
дело  по признаку преступления, пре�

Криминальная «культура»
Первое уголовное дело в музее

у Каровской

Второе уголовное дело в музее
у Каровской

дусмотренного ч.1 ст. 158 УК РФ, по
факту хищения картин, переданных
Лобановым�Ростовским Н.Д. в дар
ФГБУК "Государственный Ростово�
Ярославский архитектурно�художе�
ственный музей�заповедник".

В настоящее время по уголовно�
му делу проводятся следственные
действия, направленные на установ�
ление обстоятельств, подлежащих
доказыванию в соответствии со
ст. 73 УПК РФ.

По фактам допущенных в ходе
проверки нарушений уголовно�про�
цессуального законодательства Рос�
товской межрайонной прокуратурой
31.01.2018 начальнику ОМВД России
по Ростовскому району Ярославской
внесено требование об их устране�
нии, которое рассмотрено и удовлет�
ворено.

И.о. прокурора области
Д.Ю. ЧУМАК.

Прокурору
Ярославской области

 ПОПОВУ  Д.Г.
Уважаемый  Дмитрий Геннадьевич!
Мое обращение с  просьбой рассмот�

реть  вопрос отстранения от должности
директора ФГБУК "Государственный Ро�
стово�Ярославский архитектурно�художе�
ственный музей�заповедник", в связи с
расследованием уголовного дела, первый
заместитель прокурора области Д.Ю.Чу�
мак направил в адрес начальника ОД
ОМВД России по Ростовскому району.

В полученном на мое обращение от�
вете о временном отстранении от рабо�
ты директора Ростовского музея Н.С. Ка�
ровской на время проведения следствия
по уголовному делу  содержатся не соот�
ветствующие действительности сведения.

В частности, все три картины, о ко�
торых шла речь в запросе, поступили в
музей в апреле�мае 2016 г., а не в 2014 �
2016 гг., как утверждает начальник ОМВД
О.А. Егоров. Кроме того, на вышеупомя�
нутые картины экспертные заключения
готовили специалисты ГосНИИРа и Инсти�
тута геологии и геохронологии докембрия,
но не Государственного Русского музея,
как написано в отказе. Всё это подтверж�
дено материалами, представленными на
официальном сайте музея (http://
casuslobanov.rostmuseum.ru).

В своем ответе начальник ОМВД Рос�
сии по Ростовскому району О.А. Егоров
указывает, что Каровская Н.С. допущена
к участию в данном уголовном деле в ка�
честве представителя потерпевшего (тре�
тий абзац), одновременно определяя ди�
ректора как потерпевшую (седьмой аб�
зац), употребляя правовые статусы как
равнозначные и не давая разъяснений,
какой же физический, имущественный
либо моральный вред нанесен Каровской
Н.С. в результате хищения не принадле�

жащих ей предметов музейного фонда.
Итак, в своем ответе начальник ОВМД
Егоров О.А. ошибочно признает потерпев�
шей руководителя юридического лица, за�
явившего о хищении, неверно трактуя
правовой статус Каровской Н.С. При уча�
стии Каровской Н.С. в уголовном процес�
се в качестве потерпевшей возникает ряд
вопросов.

1. Поскольку в соответствии со ст. 5
Федерального закона "О Музейном фон�
де Российской Федерации  и музеях в
Российской Федерации" музейные пред�
меты и музейные коллекции, включенные
в состав Музейного фонда Российской
Федерации, являются неотъемлемой ча�
стью культурного наследия народов Рос�
сийской Федерации, то насколько право�
мочен правовой статус Каровской Н.С. как
потерпевшей, проходящей или в качестве
представителя потерпевшего по уголов�
ному делу, как отражено в ответе началь�
ника ОМВД России по Ростовскому райо�
ну?

В дополнение к федеральному зако�
ну, согласно ст. 31 действующего Устава,
музей�заповедник обязан обеспечивать
учет, хранение и сохранность музейных
фондов, а директор в соответствии со ст.
35 того же Устава должен руководить орга�
низационно�техническим обеспечением
работы музея.

2. В своем ответе начальник ОМВД
России по Ростовскому району Егоров
О.А. ссылается на действие в отношении
Каровской Н.С. ч. 3 ст. 45 УПК РФ, по
смыслу которой Каровская Н.С., как пред�
ставитель потерпевшего и, по словам О.А.
Егорова, одновременно являясь потер�
певшей, может быть допущена к участию
в уголовном процессе.При этом не при�
водится никаких доводов, убеждающих в
отсутствии обстоятельств, исключающих
ее личное участие в производстве в каче�
стве физического лица, допустившего

нарушения условий хранения музейных
предметов.

Таким образом,  напрашивается вы�
вод, что умышленные действия либо без�
действия директора музея Каровской
Н.С., не соблюдающей действующее фе�
деральное законодательство, единые
правила хранения, Устав музея, привели
к возможному хищению музейных пред�
метов. При этом  позиция руководителя
ОВМД России по Ростовскому району рас�
ходится с законом и приводит к абсурд�
ным выводам.

На основании вышеизложенного,
ПРОШУ:
� исследовать имеющиеся обстоя�

тельства уголовного дела в целях правиль�
ной юридической квалификации действий
лиц, виновных в совершении выявленно�
го в ФГБУК "Ростово�Ярославский архи�
тектурно�художественный музей�запо�
ведник" хищения в особо крупном раз�
мере, а именно:"Абстрактная компози�
ция" (1917 � 1918) А.А. Экстер по оценке
Аукционного дома Sothebys стоимость
составляет 500000 евро; "Натюрморт с
гитарой" основателя кубизма Ж. Брака
(1882 � 1963) французские эксперты оце�
нили в 220 000 евро; "Натюрморт с каме�
лиями, фруктами и вином" И.И.Машкова
(1881 � 1944) по оценке Дж. Баррена,
бывшего директора Аукционного дома
Sothebys, составляет 300 000 евро.

� установить потерпевшего и уточнить
правовой статус директора музея, исхо�
дя из фактического его положения, под�
крепленного процессуально оформлен�
ными документами;

� рассмотреть вопрос отстранения
Каровской Н.С. от должности директора
на период проведения расследования по
уголовному делу.

С уважением,
А.Н. ГРЕШНЕВИКОВ.

   Генеральному прокурору
 Российской Федерации

ЧАЙКЕ  Ю.Я.
 Уважаемый  Юрий Яковлевич!
13 июня 2018 года состоялась моя

встреча с заместителем министра куль�
туры РФ  А.Ю.Маниловой, она была по�
священа многолетнему конфликту в ФГБУК
"Государственный Ростово�Ярославский
архитектурно�художественный музей�за�
поведник" между директором музея
Н.С.Каровской и сотрудниками, большин�
ство из которых директор уволила, но не�
которые продолжают работать и только по
той причине что они защищены законом,
как члены избирательной комиссии. Во
время этой встречи я назвал по просьбе
А.Ю.Маниловой некоторые фамилии, в
том числе,сотрудника музея Ирину Бори�
совну Никитину.

По возвращении директора в Ростов
была начата откровенная травля И.Б.Ни�
китиной. 18 июня её заставляли написать
заявление об увольнении из музея, и об�
стоятельства этого шантажа, и его участ�

ники (думаю, что и заказчик) теперь, пос�
ле проведенных расследований, извест�
ны и полиции, и прокуратуре. Со време�
ни этого откровенного издевательства
прошло 3 месяца. Но мне до сих пор не
дан окончательный ответ по данному рас�
следованию, нет никакой информации по
результатам расследования и у обратив�
шейся за помощью в защите своих прав
И.Б. Никитиной.

Прилагаю Вам последнюю переписку
с прокуратурой и УВД Ярославской обла�
сти. Впечатление складывается такое, что
роль каждого из участников этой крими�
нальной истории полицией и прокурату�
рой определена, но делать выводы  они
не торопятся.  УВД области сообщает, что
материалы проверок направлены в Рос�
товскую межрайонную прокуратуру для
оценки законности принятого процессу�
ального решения � письмо от 20.07.2018
г., прокурор области сообщает, что о ре�
зультатах проверки Никитина И.Б. будет
уведомлена � письмо от 02.08.2018 г.  Но
до сих пор ни мне, ни Никитиной И.Б. о

результатах расследования не сообщено.
Убедительно прошу Вас направить в

Ярославскую область  сотрудников Гене�
ральной прокуратуры Российской Феде�
рации, которые ознакомились бы с ука�
занной ситуацией и помогли сделать про�
куратуре и полиции Ярославской об�
ласти   соответствующий вывод о тех ли�
цах, которые организовали указанный
шантаж, а также четко очертили круг этих
лиц, определили бы степень их виновно�
сти и вынесли бы решение о защите за�
конных прав пострадавшей И.Б.Никитиной
и мере их наказания в судебном или ином
порядке.

Прошу Вас также установить, по чьей
вине происходит (совершенно понятно, что
умышленное) затягивание в рассмотрении
указанного  дела и принять к ним соот�
ветствующие, предусмотренные законом,
меры.

О  Вашем  решении прошу  проин�
формировать  И.Б. Никитину  и меня.

С  уважением,
 А.Н.ГРЕШНЕВИКОВ.

Депутату Государственной Думы
ГРЕШНЕВИКОВУ А.Н.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Прокуратурой области рассмотре�

но Ваше обращение в интересах Ники�
тиной И.Б., поступившее 22.10.2018 из
Генеральной прокуратуры Российской
Федерации, о несогласии с процедурой
увольнения, ненадлежащем проведении
процессуальной проверки должностны�
ми лицами ОМВД России по Ростовс�
кому району и другим вопросам.

Установлено, что с 2012 года Ники�
тина И.Б. состоит в трудовых отноше�

ниях с ФГБУК "Ростово�Ярославский ар�
хитектурно�художественный музей�за�
поведник". Инициированная в отноше�
нии неё в апреле 2018 года процедура
увольнения по сокращению численнос�
ти (штата) работодателем прекращена
после предоставления работником до�
кументов о членстве в участковой изби�
рательной комиссии с правом решаю�
щего голоса.

По факту высказанных в адрес Ни�
китиной И.Б. угроз о распространении
порочащих сведений ОМВД России по
Ростовскому району Ярославской обла�
сти проведена доследственная провер�
ка. По её результатам 25.07.2018 при�

нято решение о передаче материалов по
подследственности в Ростовский МСО
СУ СК России по Ярославской области,
которым 29.10.2018 возбуждено уголов�
ное дело по части 1 статьи 137 Уголов�
ного кодекса Российской Федерации.
Расследование по делу продолжается.

В связи с неисполнением органом
дознания требований части 2 статьи 145
Уголовно�процессуального кодекса Рос�
сийской Федерации в адрес начальни�
ка ОМВД России по Ростовскому райо�
ну 07.11.2018 внесено требование.

Прокурор области
Д.Г. ПОПОВ.

Кто копает
под губернатора
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С 90�летним
юбилеем великого
русского поэта�пе�
сенника Н.Н. Доб�
ронравова поздра�
вила партия "Спра�
ведливая Россия".
Мы знаем его как
патриота, настоя�
щего гражданина,
не предавшего ни
историю, ни тради�
ции русской культу�
ры. В соавторстве с
женой, композито�
ром А. Пахмутовой,
такой же великой
патриоткой страны,
рождены сотни зна�
менитых песен, ко�
торые вошли в со�
кровищницу мировой культуры,и которые до сих пор
поют в России.

Однажды композитор Александра Пахмутова,
проявив смелость и честность в отношении происхо�
дящих преступных реформ в стране, заявила, что если
бы она сегодня родилась в России, то не стала бы
композитором, в лучшем случае работала бы служан�
кой у олигархов. У поэта Николая Добронравова та�
кой же взгляд на политику нынешних либералов во
власти, потому он честно написал:

Мы ) изгои в собственной стране,
 Не поймем, кто мы, откуда родом.
Друг далекий, вспомни обо мне )
Остаюсь  с  обманутым народом.

На днях в газетах "Советская Россия" и "Литератур�
ная газета" опубликованы новые стихи Н. Добронра�
вова. Вот два из них.

х х х
Среди прочих реклам, что проели мозги,
Нынче всюду пестрят объявления:
Продается участок у самой реки
и делянки для новых строений.
А для тех, кто не очень понятлив и для
тех, кто врубится всенепременно
пишут нынче и так: "Продается земля".
Откровенно. И современно!
"Продается земля. Продается земля"
Раньше  это шептали украдкой.
А теперь транспарант "Продается земля"
над Рублевкой и под Ленинградкой.
Поначалу как будто шел свет из Кремля...
Начиналось как будто за здравие!
А посмотришь теперь: "Продается земля"
И Рязанщина, и Ярославия.
Все в России сегодня идет на торги.
Мы � заложники приватизации.
Продается усадьба. И дом у реки.
И рыбалка должна продаваться.
Нам и так на земле все труднее дышать.
Души юных сражает бессилье.
Может, скоро и воздух начнут продавать
олигархи из новой России?
Говорили нам деды: "Бесценна земля.
Ничего нет родней...". Тем не менее
"Продается земля. Продается земля"
всё пестрят и пестрят объявления.
Всё хочу космонавтов спросить, что летят
на дорогах, недавно открытых...
что, какие рекламы висят
там, на дальних межзвездных орбитах?
Пусть расскажут, дадут свой разумный

                                                                   ответ.
Как сейчас в нашем рыночном раже
не пришел ли черед и небесных планет
на космической распродаже?
Нет ли нынче и там среди прочих реклам,
чтоб мы, сирые, знали заранее:
"Продается, мол, некий космический хлам
и планета � Земля и земляне".
Мы давно уже здесь потеряли покой,
и уж если спасения нету �
кто, какой олигарх или дьявол какой
купит нашу родную планету?

х х х
Нынче у нас в институтской среде
мало курносых и русоволосых.
Что, � победил их зловредный ЕГЭ?
Не задавайте вопросов.
Не задавайте вопросов.
А почему оболгали войну
и почему опорочен Матросов?
Зачем летописцы так врут про страну?
Не задавайте вопросов.
Не задавайте вопросов.
Русских ученых талантливый внук
новый в Москву не придет Ломоносов...
Где Академия наших наук?
Не задавайте вопросов.
Не задавайте вопросов.
Нынче на радио и на ТВ
новый никак не пробьется Утесов...
Как все бездарности вновь во главе?
Не задавайте вопросов.
Не задавайте вопросов.
Где наши деньги? В карманах каких?
Боже! За что мы в руках кровососов?
Ах, почему нет управы на них?
Не задавайте вопросов.
Не задавайте вопросов.
Лжи и беспутства вокруг круговерть.
И замолчал даже мудрый философ.
Ах, господа, чтобы самим уцелеть,
Не задавайте вопросов.

Остаюсь
с обманутым

народом...

Возродится лиВозродится лиВозродится лиВозродится лиВозродится ли

) Владимир Николаевич, Вы только что
вернулись из родной Вятки. Там открыт Ваш
музей. Чем живет провинция? Готова ли она
выполнить давнюю миссию, заложенную в
устойчивом выражении: Россия возродит)
ся провинцией?!

�  В 2011 году у меня произошло два знаковых
события: Патриарх Московский и всея Руси Кирилл
вручил мне Патриаршую литературную премию, а
в Вятке сгорел Дом культуры, откуда я в армию
уходил. Неожиданно пришла мысль: отстроить на
пустом месте музей. Премия хоть и была малой �
300 тысяч рублей, но я добавил еще свои 150 и
начал стройку. Земляки меня поддержали, внесли
очень много пожертвований.  Так что провинция
полна созидательных сил, нужных для возрожде�
ния России. Стоило мне напечатать просьбу в га�
зете "Русь державная", а затем и в газете "Север
эском" в городе Сыктывкаре, как православная об�
щественность откликнулась и внесла свою финан�
совую лепту в возведение музея. Пришли допол�
нительные деньги. И я построил дом � Дом право�
славной культуры. Он оказался востребованным.
Я только сейчас оттуда... За день пришли 4 груп�
пы, в основном школьники. Их никто в музей не
загоняет, они сами просятся туда. Экскурсии про�
водит грамотная сотрудница, которой священник�
батюшка платит 5 тысяч рублей. Еще 3 тысячи он
дает женщине, которая топит печку зимой. Конеч�
но, я тоже по мере сил участвую в жизни музея.
Пусть накладно, но это же радость.  Я топлю печку
� и это тоже радость для меня. Жаль, но с возрас�
том приходит мысль: надо делать отопление. И тут
провинция сталкивается с теми бедами, которые
никоим образом не возвеличивают Россию.
Оказывается, музей стоит в центре самой Вят�
ки, город окружен лесами, а дров�то в нем нет,
ежели и есть, то они  безумно дорогие. Я в про�
шлом году приехал перед Новым годом и ку�
пил две тележки за 9 тысяч рублей. Это жутко
дорого. А сейчас купил еще дороже, причем,
очень сырые дрова... В общем, мне знакомы
беды провинции. Но главное другое � мы построи�
ли красивый дом. Это не мой музей, это Центр пра�
вославия. Его цель � воцерквляющая. Там все экс�
позиции связаны с православием � иконы, книги,
церковные предметы, картины.

) В последнее время федеральные чи)
новники вроде Грефа, Набиуллиной, Собя)
нина наперебой обвиняли провинцию в раз)
ных смертных грехах: то там живут слабо)
умные люди, то финансировать следует
лишь крупные города, то развитию России
мешает десяток миллионов людей, прожи)
вающих в провинции... Чем так не угодили
жители малых городов и деревень этим вер)
шителям народных судеб? Что бы Вы им
посоветовали для того, чтобы они измени)
ли свое мнение, и наоборот, усилили свое
внимание к возрождению глубинной Рос)
сии?

�  Тут не совет нужен, а применение админис�
тративного наказания, удаление из власти. Это же
нравственное преступление. Можно, конечно, по�
слать их месяца на три в деревню навоз в коровни�
ках чистить, но вряд ли польза будет. Сейчас нуж�
но изо всех сил возрождать деревни, спасать кре�
стьянина от униженного состояния. Кто будет в
стране кормильцем, если крестьяне исчезнут?!
Горожане? Нет. Во все времена крестьяне были
кормильцами русской земли. На них и земля, и
страна держатся. Я согласен с нашим великим со�
временником, писателем Василием Беловым, что
земля не только категория экономическая, но и
нравственная. Она великая тайна, живая кладезь.
Вот потому у власти должны быть не грефы и на�
биуллины с их фашистскими заявлениями, от ко�
торых я даже растерялся, а государственники, люди
нравственно здоровые, знающие цену крестьянс�
кому труду. Их высказывания  будут сродни сти�
хам моего земляка Николая Мельникова: "Поставь�
те памятник деревне на Красной площади в Моск�
ве, там будут старые деревья, там будут яблоки в
траве. И покосившаяся хата с крыльцом, рассы�
павшимся в прах. И мать убитого солдата с позор�
ной пенсией в руках". Но нравственников во влас�
ти сегодня почти нет, потому звучат оскорбления в
адрес провинции. Эти их высказывания даже не
наглость, а какое�то тупое, глупое непонимание
глубинной России. Для них не существует мораль�
ный закон Достоевского с его слезинкой замучен�
ного ребенка.

)  А Чубайс сказал, что Достоевский )
самый плохой писатель.

�  Слышал я это. Вначале над его высказыва�
нием я издевался, мол, Чубайс наконец�то прочел
классику. А потом подумал: да ничего он не читал.
Когда ему читать? Ему надо делать деньги, карма�
ны набивать...

)  Владимир Николаевич, Вы часто пи)
шете о возрождении России через провин)
циальную Россию, через деревню, через
малые города. Но деревни наши давно ут)
ратили и русский дух, и чувство самосохра)
нения, и провинция уже не может дать силы
для возрождения большого Отечества. В
провинции зарождается чуждая нам культу)
ра. Пермь испорчена глумливыми статуями
Марата Гельмана в акционистском  прово)
кационном стиле. В поселке Рощино Челя)
бинской области чиновники выбросили на

свалку наградные документы ветеранов
войны. В Ульяновске подростки сушили
одежду у Вечного огня. А трое парней в го)
роде Ржеве танцевали у Вечного огня со спу)
щенными штанами. Женщина из Челябинс)
ка продавала в Москве невинность своей
дочери за 1,5 млн. рублей. Жители Воро)
нежа получили к 23 февраля коробку конфет
с портретом фашистского танкиста на ко)
робке. Работники мясокомбината в Брянс)
ке в честь 70)летия освобождения области
от немецких захватчиков нарядили туши
свиней в партизан. Курсанты Ульяновского
института гражданской авиации выложили
в Интернет видео со своими эротическими
танцами. В Курске 95)летнюю женщину,
ветерана войны, обязали выплатить пол)
миллиона рублей за то, что обвалившаяся
стена ее ветхого дома повредила две ино�
марки. Писатель Гриша Брускин подарил в
Воронеже студентам педуниверситета свою
книгу, на каждой странице которой нецен)
зурная речь, мерзость и пошлость. Все эти
случаи с людьми разных возрастов и сосло)
вий из разных городов приведены мною для
того, чтобы осознать масштаб и глубину па)
дения нравов в провинции. Скажите, Вы еще
верите, что провинция способна дать воз)
рождение России? Не настало ли время спа)
сать саму провинцию? И в чем Вы видите
залог возрождения в малых городах мира
тонких духовных связей, исторических тра)
диций, гуманизма, справедливости?

�  Падение нравов в обществе заметно. Одна�

ко я все�таки верю в духовную энергию провин�
ции. Верю, потому что все перечисленные вами
факты не из глухой деревни, села и лесных посел�
ков, а из городов областных или районных. Их бо�
лее всего развратила власть либералов и запад�
ников. Я только что прожил на вятской земле не�
сколько дней, там живут удивительные люди, тру�
долюбивые... А пока провинция трудится � вера в
возрождение России не иссякнет. Помнится, пе�
ред той войной с фашистами, страшной, отече�
ственной, все было в русском обществе убито, по�
гублено, разграблено. Усадьбы сожжены, церкви
разрушены... Одни священники расстреляны, дру�
гие сидят в тюрьмах, богослужения нет. И вдруг
начинается война � народ поднимается,  идут пат�
риотические процессы в обществе. Только в Рос�
сии есть глубинное таинственное православное
чувство, позволяющее взять волю в кулак, забыть
про невзгоды и победить. Русские всегда сильны
духом, а он просто так не выветривается.... И рус�
ский солдат поднимался в атаку не за Ленина и
Сталина, а на защиту святынь, на защиту родной
земли, где ждала его семья.  Я много в последнее
время посетил деревень, общался с последними
ветеранами войны и труда, они мне эту правду и
раскрыли. Еще поведали, почему земля называет�
ся святой. После их рассказа я написал очерк о
том, что понятие святая земля и земля живая идет
от Ветхого завета, потому что она поглотила не�
винно убитого Авеля. Привел слова крестьян, что
земля жива, как категория... Привел рассуждения
бабушки одной, верящий в возрождение России:
"Что вы боитесь антихриста,  возьмите землю
съешьте, она вместо хлеба будет!". Нам кажется,
будто умные по городам сидят, грефы и собяни�
ны, а в провинции � недотепы. Все не так. Кушать
хотят все. Однако хлеб на асфальте не растет, и
слово народное на асфальте не растет. На асфаль�
те матерщина растет. Великий Достоевский заве�
щал нам, что нация должна родиться и воспиты�
ваться на земле, на почве и только потом жить на
асфальте. Иначе трагедия. И сегодня человек идет
к земле  � он лучше становится.  Могу привести
сотни примеров, когда люди целыми семьями пе�
реезжают жить из города в деревню. Я наблюдал
мальчишек и девчонок всяких, которым приходит�
ся больше работать, чем городским...  Каким бы
хулиганистым мальчуган ни был, а воды�то надо
принести,  курочкам корм надо отнести,  грядки
прополоть и полить надо. И подобный малый труд
делает очень большое дело. Нам следует незамед�
лительно вернуть традиции воспитания трудом,
укрепиться в этой традиции, укрепиться на земле.
Я  верю в русского человека, в нем неожиданно
вдруг просыпается нечто глубинное, то, что назы�
вается "наших бьют". Вчера город русской славы
Севастополь, как и весь Крым, был на чужбине, а
сегодня эти русские земли вернулись домой, в со�
став России. Выходит, живы   севастопольские ло�
зунги: своих не бросаем.

)  Действительно, в провинции еще вы)
растают такие парни, как Роман Филиппов,
получивший посмертно звание Героя Рос)
сии. Весь мир был восхищен его подвигом,
когда он оказался в окружении террористов
и, чтобы не сдаться, в поле взорвал их и себя
гранатой.

� А шестая рота псковских десантников! Их по�
бедоносная битва с полчищами боевиков�наемни�

ков войдет в историю. Надежда на них. Там, на
передовой, нет детей грефов и собяниных. Нет там
ни фальшивого скульптора Гельмана, ни писате�
ля�графомана Брускина, преуспевших на растле�
нии молодежи. За что можно благодарить Прези�
дента страны? У нас наконец�то армия поднята на
высокий уровень. Когда я служил в армии, то та�
кой мощной ракетной индустрии еще не было. До
воинской части нас везли в теплушках, притом днем
поезд останавливали в тупиках, и лишь ночью он
ехал вперед. Вся воинская жизнь была тайной. Мы
не знали, куда везут. А когда сказали, что едем за�
щищать Москву, у нас было беспредельное лико�
вание. Сегодня наша армия открыта. Служить в ней
вновь стало почетной обязанностью.

)  В российских регионах сегодня модно
строить не семейные фермы, а агрохолдин)
ги. Для них земля ) не живая категория, а
товар и источник прибыли. На какой эконо)
мический рычаг в возрождении деревни
стоит возлагать надежды?

� Надежда на возвращение к своим историчес�
ким и духовным корням. Агрохолдинги � поветрие
времени. Они уйдут, земля останется. Знаю твер�
до � русские живут в вечности. Весь мир живет се�
годняшним днем, а нам привычнее другое � веч�
ность. Торопиться нам некуда. Для нас что двад�
цать лет, что сто � это мгновение.  Попробовали
добиться справедливости и равенства для всех �
устроили революцию. Пожили�помучались и отка�
зались от коммунизма. Сейчас взялись строить
капитализм. Уже 23 миллиона бедных. Чувствую,
вскоре и от него откажемся. Вместе с ним лишни�
ми станут и крупные гиганты�холдинги. Не они, а

человек должен быть хозяином земли. Будущее за
странами с устойчивым экономическим, экологи�
ческим и духовным развитием. Тут надежда еще
на Господа и на наше обращение к нему. Без Бога
не до порога.   Господь Бог сохранил нас в страш�
ной последней войне, в чудовищных испытаниях.

) Раньше глубинная Россия могла родить
Ломоносова и Васнецова, великого вашего
земляка)живописца. Теперь провинция на)
дорвалась, редко дарит стране героев. Вы
наверняка слышали о том, что школьник из
Нового Уренгоя поехал в Германию и выс)
тупил там, в Бундестаге, с речью, в которой
сказал недопустимое о "невиннно убиен)
ных" фашистах. У Вас есть понимание того,
что у нас творится в системе образования?
Какие выводы должно сделать общество из
этого скандала?

� История с уренгойским школьником шокиру�
ет. Видимо, она должна была когда�то произойти,
так как против системы образования и воспитания
детей развязана настоящая культурная и инфор�
мационная война. И учитель в ней начинает проиг�
рывать. Кому проигрывает? В первую очередь,
электронным СМИ. Учитель говорит школьникам о
порядочности, совестливости, а телевизор про�
славляет подлецов и развратников. Учитель при�
водит им примеры любви и самопожертвования, а
телевизор культивирует секс, насилие и пошлость.
Учитель воспитывает в детях чувство любви к Ро�
дине, а телевизор поливает ее грязью и фальси�
фицирует историю. Бесовщина проникла в теат�
ры, кино, книжные издательства. И вся эта индус�
трия разврата и оболванивания подпитывается ко�
лоссальными деньгами. В школе все меньше чи�
тают Пушкина, Достоевского, Толстого, Лескова,
зато увлечены Гарри Поттером. А ведь главный
вред книги о Поттере не в том, что она прославля�
ет колдовство и сатанизм, а в том, что зло показа�
но как норма. Потому и вырастают у нас в Новом
Уренгое мальчики с искаженным представлением
о "невинно убиенных" фашистах, а  в Ржеве � маль�
чики, как Вы приводили пример, снявшие штаны у
Вечного огня. Конечно, у меня есть не только по�
нимание того, кто и как разрушает некогда лучшую
систему образования в нашем Отечестве, но я еще
и противостою этим разрушительным процессам.
Я по образованию учитель... Вместе с другими
педагогами мы выступаем за отмену системы ЕГЭ,
отучающей школьников думать, мыслить, искать.
У меня жена 30 лет работает главным редактором
журнала "Литература в школе". Она согласна со
мной, что этот уренгойский мальчишка зомбиро�
ванный, подготовленный. Зараза масскультуры и
яд телевидения, убивающий души, достиг Сиби�
ри!  Сейчас мы живем во время таких информаци�
онных технологий, что любую новость узнаем за
секунду. А во время царя Алексея Михайловича,
чтобы новость из Москвы до Сибири дошла, чело�
веку�гонцу нужно было неделю скакать... Приход в
нашу жизнь новой техники � это серьезное испы�
тание. Мы должны выдержать этот удар. На нас
надвигается такой научно�технический прогресс,
который страшнее многих вражеских нашествий.
Уже через 10�15 лет  народ будет глупее, чем сей�
час. Когда я в магазине покупаю  две вещи за 40 и
60 рублей, то вижу, как продавщица пальчиком
тычет в машинку, она не может считать в уме, а
если может, то она уже не верит себе. Успехи тех�
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нарей в облегчении достижения каких�то сведений,
проведения разных цифровых операций только на
первый взгляд являются бесспорными. На деле же
от цифровой техники  голова атрофируется, чело�
век перестает быть самостоятельно мыслящим су�
ществом. За него думает и считает машинка.  Вдо�
бавок к тому же голова у него забита ритмами, а
ритмы эти несут либо раздражение, либо удоволь�
ствие. Тут человек напоминает мне животное.

) Наш писатель)классик Василий Белов
неоднократно писал, что научно)техничес)
кий прогресс ведет нас в тупик, спасти об)
щество может лишь духовный и нравствен)
ный прогресс.  Опасность и очевидность
этих процессов пророчески описана  в его
замечательном романе "Все впереди". Он
предупреждал, к чему ведет научно)техни)
ческий прогресс, а мы не поверили, выхо)
дит?

� Василий Иванович Белов � великий человек,
я верный его младший брат. Конечно, он прав.
Мальчик из Уренгоя � это плод научно�техническо�
го прогресса. Еще это плод работы наших врагов.
Систему образования покалечили, убрав из нее
воспитательную функцию. Перестали учить труду,
любви к родной земле, пониманию веры предков.
Дети читают стихи со словами "По небу полуночи
Ангел летел", "У врат обители святой" или повесть
со словами "Я вошел в хату, на стене ни одного
образа � дурной знак...", но что означают "ангелы"
и "образа" не знают. Не хватает православной куль�
туры. Потому у многих детей отсутствует понима�
ние как исторической, так и духовной значимости,
например, Лермонтовского "Бородина" со слова�
ми "Когда б на то не Божья воля, не отдали бы

Москвы". Только враги Отечества могли убрать из
школьного обучения труд, краеведение, православ�
ную этику, классику. А калечили школу все эти фур�
сенки да ливановы. Сейчас все надежды на нового
министра образования Васильеву. Но, к великому
сожалению, сдвиги чрезвычайно малы,  ничтожны.
Мы вроде ликовали, что вернули сочинение. Но
враги наши сделали все не по�людски, вместо того
чтобы писать сочинение, как это было раньше, ког�
да начинались экзамены, школьники знали темы,
они все переиначили и испортили.  Подогнали под
ЕГЭ. А ЕГЭ закончилось в декабре и все закрыли
сочинение.

) Двадцать лет назад Вы работали над
православной азбукой для детей и хотели
снабдить ее интересными загадками, одна)
ко столкнулись с тем, что они утрачены, так
как исчезли давние слова "амбар", "сусе)
ки", "рига", "упряжь". После этого в газете
"Сельская жизнь" 26 октября 2000 года Вы
написали: "Язык обеднел. Это же не только
деревня уничтожается, а гибнет основа рус)
ской жизни. Ее слово, ее душа". За эти двад)
цать лет либеральных реформ в России ис)
чезло 20 тысяч деревень, 40 тысяч гектаров
пахотных земель заросло бурьяном. Види)
те ли Вы намерения правительства остано)
вить нарастающий губительный процесс ра)
зорения русских деревень? Чем чревата для
России потеря еще нескольких тысяч дере)
вень?

� Чиновники не понимают, что без деревни не
будет России. Потому продолжается убивание Рос�
сии. Конечно, по своей области я пока не  вижу, ни
при старом губернаторе, ни при теперешнем, нео�
братимых процессов. Можно еще спасти деревню.
И губернаторы на вятской земле что�то пытаются
сделать, пытаются. Не все от них зависит. Но пра�
вительство�то России могло бы дать волю пред�
принимательству, освободить от непосильных на�
логов. Могло бы государство продавать бензин�то
сельхозпроизводителям подешевле. Журналисты
устали говорить, что все нефтяные страны дают
своим гражданам бензин бесплатно. Но их статьи
чиновники в Кремле не читают. Помню, я работал
на комбайне, тогда бензин стоил шесть копеек. Ко�

нец 50�х, начало 60�х.  Мы тогда бензином руки
мыли. А зачем сегодня производить молоко, если
оно не дает никакой прибыли?! Крестьянин задар�
ма продает его. Так мы потеряем вместе с дерев�
ней вообще здоровье. Придется питаться порош�
ком и пальмовым маслом.  Страну наводняют ГМО�
продукты. Страшно все. Раньше питание было удо�
вольствием, а теперь думаешь, сколько там вся�
кой отравы и химии?!  Мы утратили чувство хозяи�
на, утратили русское застолье, которое всегда кра�
сило крестьянскую семью. Я застал песни, ремес�
ла, косьбу. Нужно возрождать культурную и духов�
ную жизнь деревни. Без этого деревня � не дерев�
ня, а населенный пункт. Убийство России начина�
лось с убийства деревни. Главный убийца России
� Хрущев. Преступлением считаю разделение об�
комов � на обкомы промышленности и обкомы
сельские. Крестьян стали считать людьми второго
сорта, заманивать красивой жизнью в города. Вме�
сто МТС стали РТС, а потом "Сельхозтехника". Мой
маленький рассказ "Упрямый старик" вскрывает па�
губность политики неперспективных деревень. Сю�
жет прост. Сыновья связали отца�старика, поса�
дили в кузов и сознательно увезли в город из де�
ревни. За ними бежал песик, оторвался и убежал
обратно в деревню. Старик как представил, что по
его земле, где похоронил старуху, идет трактор,
так застонал, отказался ехать. Коммунистом он не
был, начальства не боялся, верил, что земля жи�
вая. И когда чиновник ему говорит, что деревню
снесут и по ней, в целях расширения пахотных зе�
мель, пройдет трактор, то его душа протестует. Чу�
довищная фраза мучает долго�долго, ибо она чу�
довищна по своему  адскому звучанию. И тогда чи�
новники приказали детям увезти старика, а дерев�

ню распахать. Злая
воля этих реформа�
торов убила дерев�
ню.

) Распутин и
Заболоцкий пода)
рили мне копию
фильма "Река
жизни", который
даже по телеви)
дению показали.
В нем главные
д е й с т в у ю щ и е
лица ) сам Распу)
тин и литератур)
ный критик Ва)
лентин Курбатов.
Они поехали по
тем местам, кото)
рые должны были
быть затоплены
под строитель)
ство Богучанской

ГЭС. Тот же житейский сюжет, что описан в
распутинской повести "Прощание с Мате)
рой". Только у героев той повести крестья)
не оплакивают исход с родных мест, белят
в доме стены и печи, старушки перезахора)
нивают могилы предков. С деревней проща)
ются по)русски... А в фильме показаны уже
другие крестьяне с другой линией поведе)
ния ) они накрыли стол, пьют, поют и пля)
шут, да еще кричат весело: "Дерипаска, за)
тапливай нас!". Вы видели этот фильм? Ка)
жется, в народе сломали русский характер?!

� Фильм видел.  Горькое впечатление. Режис�
сер Мирошниченко все�таки немного сгустил крас�
ки...

) Нет)нет, эта встреча с жителями затап)
ливаемых деревень не сочинена, это прав)
да. Я был у Распутина после просмотра
фильма и он сказал, что как бы ни горько
его смотреть, но там нет ничего выдуман)
ного. В моей беседе с ним он назвал и одну
из причин такого упаднического поведения
крестьян ) потерян смысл работы на земле.

� Да, пожалуй, Распутин прав. Но надо бороть�
ся за возрождение коренной России.

) Вернемся к разговору о горе)писате)
лях, которые не только съедают время чи)
тателей, но и коверкают души молодежи,
уничтожают наши национальные традиции
и ценности. Какую конечную цель они пре)
следуют? Почему они не боятся расплаты за
вранье и растление? Вы вот задумываетесь
над вопросом, почему трудно спастись пи)
шущему?! И ищете ответ в трудах о.Иоанна
Кронштадского, который указал на два не)
вольных греха писателей: постоянный суд
(осуждение, оценка) людей, событий и грех
самомнения: "Я создал, я написал, я сотво)
рил...". Как и кто может остановить этих ра)
стлителей душ?

� Естественно, их остановит смерть. Они же не
вечные. Другие, правда, придут. Их цель � нажива,
разрушение, самоутверждение любой ценой. Надо
воспитывать чувство брезгливости к такой литера�
туре. Недавно, например, мерзейшее стихотворе�
ние написал Тимур Кибиров о России. Сравнил ее

с  какой�то бабой и написал � ты, мол, растеклась
как пьяная баба. Однако в России есть и другие
писатели � писатели�государственники, есть все�
таки сопротивление. Русские писатели не могут не
бороться за Россию, потому что боятся ее поте�
рять. А те графоманы вообще ничего не боятся,
даже Бога. Вот и ответ на все вопросы.

 ) А за это время сколько они испортят
этих мальчиков из Уренгоя?

� Вина на них огромная. И она на них повесит�
ся тяжким камнем. Но не все потеряно, мы не дол�
жны унывать... Я видел, как эти мальчики�бузоте�
ры, не отроки, а тинейжеры, фанаты, меняются со
временем и под натиском разных обстоятельств.
Идет время, и они женятся или замуж выходят,
деточки у них пошли, и некогда уже на Болотную
площадь бегать, кричать, визжать там за прохо�
димца Немцова. А ежели парень еще и в армию
вдруг сходил, то, слава Богу, сама жизнь как�то
выравнивает его мировоззрение.

) Владимир Николаевич, зачем власть
дает деньги писателям)русофобам на их
книжки? Я захожу в московские книжные
магазины, там на полках нет книг ни одного
известного русского писателя)патриота.

� Не власть дает, а те, кто распределяет эти
деньги. Я не думаю, что Путин дает деньги этим
писателям. Этим занимаются чиновники Роспеча�
ти. Они подкармливают антирусскую литературную
рать. А те и рады стараться, развлекаться, пога�
нить народ. Пелевин пишет про сношения насеко�
мых, про инкубароры и кормушки, Ерофеев возве�
личивает похоть, а Нарбикова � разврат. Читате�
лей у них не так и много, как кажется. Потому они
стараются развратить самих читателей, чтобы уве�

личить отряд поклонников. Представители власти
вместо того чтобы остановить пошлость, разврат,
глумление над всем святым, наоборот, поощряют,
а то просто молчат. Бездумным народом ведь лег�
че управлять. Я помню, был на опере "Хованщина"
в Большом театре. Его поставил популярный маэ�
стро... В театре был Филатов, глава администра�
ции Президента. После просмотра я написал ста�
тью "Эзоповы лягушки". То была не опера, а мер�
зейшая дрянь, которая лилась на Россию. На сце�
не показывали все, кроме исторической правды, �
пьяная девка, драка с топорами, дикие пляски,
рвань, дрянь... Зрители хлопают, Филатов молчит...
Хотя обязан, обладая такой властью, возмутиться
всем этим безобразием.

) В нашем Союзе писатели дерутся меж)
ду собой. Вы читали статью писателя, по)
эта, редактора журнала "Наш современник"
Станислава Куняева "Съезд победителей"?
Он честно описал подковерную, лицемер)
ную и бездеятельную жизнь руководства
писательской организации. Ну зачем коман)
де Ганичева, бывшего председателя, бо)
роться с Куняевым, зачем его грязью поли)
вать? Для русского дела он сделал много
больше них. До Куняева к руководству Со)
юза не пустили ни Вас, ни Проханова, ни По)
лякова, ни Шаргунова. У нас Союз писате)
лей не боевой.

� Согласен, Союз у нас не наступательный, не
боевой. А история с моим участием в борьбе за
пост председателя Союза писателей вобще без�
нравственна. На предыдущем съезде Ганичев ре�
шил уйти на покой, согласовал мою кандидатуру,
предложил даже подыскать выступающих в мою
поддержку. Поверив Ганичеву, я поговорил со сво�
ими коллегами, они с удовольствием согласились
выступить в мою пользу. Но как только съезд от�
крыли, Ганичев вдруг все переиначил, бросил меня
и вновь выдвинул свою кандидатуру. Бросил, еще
и обгадил потом. А я ведь мог Союзу помочь, у меня
опыт был, силы, желание, ведь я делал журнал
"Благодатный огонь", возглавлял журнал "Москва".
Конечно, я разочарован деятельностью Ганичева.
Заболоцкий рассказывал мне, как вы с ним 17 лет
устанавливали вопреки его желанию памятную дос�
ку Солоухину на его доме. Разочарован травлей
Куняева. Писательский союз должен заниматься
созиданием.

) Владимир Николаевич, Вы часто быва)
ете в российской глубинке. Наверняка за)
метили, что сегодня не только в Москве и
Петербурге, но и в областных мегаполисах,
да порой и в малых городах, русский чело)
век чувствует себя иностранцем, чужим.
Дело тут не столько в иностранных вывес)
ках на каждом углу, сколько в упадке нра)
вов, в отрыве от национальных корней, в по)
тере народного духа. Конечно, тут постара)
лись наши власти и деятели культуры, со)
вершившие своими деяниями и реформа)
ми насилие над русской душой. Что нужно
сделать для того, чтобы в русских городах
человек чувствовал себя хозяином, чтобы
его жизнь сопровождали русские музеи, па)
мятники, песни.

� Вначале нужно вернуться к защите государ�
ственного языка, главного богатства нации. Изу�
чение русского языка и литературы � первое и са�

мое патриотичное дело. Сколько мы  говорили на
эту тему, били в колокола, на заседании Всемир�
ного русского собора посвятили целую тему воз�
вращению к национальной культуре, языку, тради�
циям, вере. Воз и ныне там. Защитить    русский
язык обещали в столице и Лужков, и Собянин... Но
как только   начинается борьба против иностран�
ных вывесок, так они увеличиваются на улицах и
площадях. У нас вообще начало любой важной ак�
ции ведет к трагическим результатам. В год рус�
ского языка борьба за сохранение русского языка
закончилась сокращением преподавателей русско�
го языка и литературы. А столько иностранных вы�
весок в год русского языка появилось?! Провока�
ция какая�то! А сколько сокращено школ с русским
языком?! На это преступление вообще никто вни�
мания не обратил. Начинается год русской культу�
ры � начинается сокращение библиотек... А что та�
кое закрыть библиотеку в большой деревне  � это
убийство, равное убийству  медпункта, сельсове�
та.

) Чтобы русским выстоять надо всем
вместе стеной стоять, а мы разрознены,
полны ненависти и недоверия друг к другу.

� К сожалению, так часто было, и, слава Богу,
не всегда. Гениальный анекдот  на сей счет есть:
"Батька ты сидел, Петька сидел, а Витька не си�
дел.  Давай поможем!".

) Другой анекдот точнее передает состо)
яние еврейской солидарности и русской
разрозненности. Разговор двух евреев:
"Абрам, ты слышал, нашего Соломона ми)
нистром назначили?!" "Здорово, теперь мы
все в министерстве будем"! Теперь русская
поговорка: "Пусть у меня корова сдохнет,
чем у соседа будет две!".

� Еще поговорка: "Вон пожар. Да, но это не на
нашем конце!". К сожалению, есть у руских такой
грех.

) Не получил ли русский народ этот грех
вражды между собой и внутреннего разло)
ма со времен церковного раскола? Солже)
ницын писал, что если бы не было раскола,
то не было бы и коммунистической револю)
ции. А в книге историка Пыжикова я прочел,
что во время войны с фашистами Москву от)
стояли стойкие отряды старообрядцев, по)
дошедших из Сибири. Валентин Распутин
сравнил раскол с землетрясением и честно
признал: "Раскол в своем общем протесте
предъявлял счет и за растление нравов, ко)
торое связывал с засильем иностранцев",
затем вынес вердикт: "Расплевавшись с
родным староверием, Россия оказалась
втянута в староверие чужое". У Вас в каби)
нете находится почитаемая икона от старо)
обрядцев. Изжит ли сегодня церковный рас)
кол?

� Давно изжит. Президент страны Владимир
Путин недавно подтвердил это своим визитом в
резиденцию старообрядчества. Мысли Валентина
Распутина мне близки, мы беседовали с ним о тра�
гедии старообрядчества и всегда приходили к вы�
воду: раскол, действительно, сродни землетрясе�
нию, он покалечил русское общество. Нам следу�
ет не повторять ошибки. Недавно земляк Распути�
на принес мне интересную книгу. Историки сдела�
ли в Иркутске словарь памяти Распутина, состоя�
щий из 32 томов. Великолепное издание. Его даже
словарем не назовешь, этот научный труд больше,
чем обычный словарь. Называется он так: "Сло�
варь говоров русских старожилов байкальской Си�
бири". Составитель и автор � Афанасьева�Медве�
дева. Величайшая женщина. Она в одиночку вытя�
нула сей труд, основанный на жизни сибирского
старообрядчества.

) Преподавание краеведения в школах
было запрещено по понятным причинам
еще в советское время. Сегодня краеведе)
ние ) главный помощник в патриотическом
воспитании, оно помогает "белым" и "крас)
ным" простить друг друга и понять, что у них
общая Родина, одна вера, одна история.
Почему же по сей день в школах не вводит)
ся предмет "Краеведение"?

� Подвижки есть. Тем более, у вас в Ярослав�
ле. Я недавно выступал там на конференции "Кра�
еведение и литература". Мы с женой ездили... Пре�
красная конференция. Есть подвижки. Конечно,
краеведение следует включить в школьную про�
грамму.

) Мне все)таки непонятно, почему не
вводят краеведение в школах? Одно время
в России был такой предмет.

� Чиновники боятся, что дети будут знать исто�
рию родины, начнут ею гордиться, а раз начнут
гордиться, значит будут требовать, чтобы в Рос�
сии было все хорошо. Либералы, конечно, прото�
птали дорожку к ненависти к России. Спасением
должно стать краеведение. Но пока его становле�
нию мешает боязнь, что оно будет способствовать
росту национальных чувств.

) Какое место Вы отводите краеведению
в возрождении провинции?

� Очень большое. Вы издали замечательную
книгу о ярославском городке Мышкине. Это при�
мер возрождения провинции. Собрать предметы
крестьянского быта, собрать родословные � это
очень важно и нужно  Мы уже на каком�то опасном
краю... Если не сохраним исторические традиции,
промыслы, атрибуты жизни предков, и они не вер�
нутся к жизни � кузницы, пропильная резьба, гон�
чарное дело, то потеряем память. Надо сохранить
по крайней мере память.
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В двух километрах от города Мыш�
кина расположена небольшая дере�
венька Шамино. Жители деревни 4 года
обращались к районной администрации
с просьбой провести природный газ, но
получали отрицательные ответы (де�
ревня неперспективная и нет денежных
средств).

Не согласны мы были с доводами
главы района и решили обратиться с
нашей просьбой к депутату Государ�
ственной Думы Грешневикову Анатолию
Николаевичу. Были наслышаны, что
депутат Грешневиков А.Н. всеми воз�
можными методами и способами помо�
гает решить людские проблемы. Наше
обращение не заставило долго ждать.
Народный избранник сделал запросы к
губернатору области, в администрацию
г. Мышкина и в филиал акционерного
общества "Газпром" (газораспредели�
тельная станция г. Мышкина), в кото�
рых просил изыскать возможность для

Депутату Государственной Думы
Грешневикову А.Н.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
В прокуратуре области рассмот�

рено Ваше обращение и заявление
жительницы Ярославской области
Колженковой И.И. о нарушении тру�
довых прав, невыплате заработной
платы со стороны АО "Дикси�ЮГ",
неполучении ответа прокуратуры и по
другим вопросам.

Установлено, что в период с
7.05.2013 по 1.09.2017 гг. Колженко�
ва И.И. состояла в трудовых отноше�
ниях с АО "Дикси�ЮГ" на основании
трудового договора в должности кон�
тролера�кассира.

Депутату Госдумы
Грешневикову А.Н.

Уважаемый Анатолий Николаевич!
Я и вся моя семья выражает Вам

огромную благодарность, что Вы
единственный человек из всех, к кому
мы обращались по вопросу алимен�
тов, уделили внимание, и в резуль�
тате мы получили ответ за подписью
Моторного от 16.08.2018 г. Ответ
дали лишь потому, что Вы уважаемый
человек в Ярославле.

Результат следующий. Неожи�
данный. Пристав г. Тутаева каким�то
образом узнал адрес проживания
должника в г. Ярославле и сразу же

Одобрительно отношусь к
выступлению нашего депутата�
земляка Анатолия Грешневико�
ва как в прессе, так и на сес�
сии Государственной Думы
России по недопущению стро�
ительства целлюлозно�бумаж�
ного комбината на берегу Рыбинского
водохранилища. Он бьет в колокола,
поднимает и власть, и общественность
против опасного производства. С три�
буны парламента он осудил стройку без
экологической экспертизы и вопреки
мнению общественности. Мы должны
поддержать его позицию, потому что
ЦБК, действительно, нанесет вред всей
экосистеме региона.

Все выступления депутата�эколога
А.Н. Грешневикова взвешены, профес�

Здравствуйте, уважаемый Анато�
лий Николаевич!

Совсем не пойму, почему ваша
газета пишет о сельском хозяйстве
так же, как "Советская Ярославия",
ну как под копирку. Вы ведь хорошо
знаете, что при КПСС 65% населения
были нищие. Это колхозники! В кол�
хозы загоняли силой, кто не согла�
шался, того расстреливали или заго�
няли в лагеря. Они круглый год ра�

ботали за палочки�трудодни, без вы�
ходных, без отпусков, без пенсий.

При крепостном праве люди в
деревне хоть в христианские празд�
ники отдыхали. При коммунистах,
если у колхозника на трудодень вы�
ходило 30 копеек, и он вырабатывал
500 трудодней, то получал за год 150

После того, как депутат Гос�
думы А.Грешневиков получил письмо
с несколькими десятками подписей
жителей г.Переславля о недопущении
жилой застройки близ озера Плеще�
ева, он направил свой запрос в под�
держку протеста избирателей в Мин�
природы. На днях новый министр
природных ресурсов и экологии
Д.Н.Кобылкин прислал депутату от�
вет, в котором встал на защиту озе�
ра.

Министр, в частности, писал:
"Письмом Минприроды России про�
ект изменений в генеральный план
Пригородного сельского поселения
Переславского муниципального рай�
она не согласован. По информации
Федеральной службы по надзору в
сфере природопользования, админи�

Поддерживаю выступления
А. Грешневикова по недопущению
фальсификации русской истории.

Сегодня серьезных документаль�
ных работ много, но у либералов типа
Л. Млечина и побитого Н. Сванидзе
"сбит прицел", их мысли и перо "за�
точены" явно в прозападном стиле,
по�натовски. Действующие учебники
истории никуда не годятся, недалеко
они ушли от изданий 90�х годов, увы.
Учителя � почти поголовно � немощ�
ны, и военная тематика для них важ�
на как прошлогодний снег. И это вов�
се не их вина: они в лучшем случае
учат, как могут.

Не отпускает история с "Колей�
пацифистом". Кто�то ведь утверждал
текст выступления в бундестаге Коли

Наша деревня газифицирована.
Грешневиков воистину наш

народный депутат
газификации деревни Шамино.

И что нас обескуражило? Губерна�
тор области Миронов Д.Ю. пишет де�
путату Госдумы Грешневикову А.Н. от�
вет, который нас не мог устроить. Ци�
тирую: "Льготная плата за технологи�
ческое присоединение к сетям газорас�
пределения для жителей д. Шамино не
приемлема, так как необходимо осуще�
ствление врезки в газопровод высоко�
го давления". А газопровод высокого
давления проходит в десяти метрах от
крайнего домика нашей деревни. Депу�
тат не успокоился и продолжил поиск
решения проблемы.

Директор филиала акционерного
общества газовщиков в г. Мышкине
Зеленков Евгений Александрович, ува�
жая пожилых людей, предложил свой
более приемлемый для нас вариант га�
зификации и осуществил его в полном
объеме. Построил уличный газопровод
вдоль деревни, смонтировал ШРП и

сделал врезку в газопровод высокого
давления. А на второй день Покрова
Пресвятой Богородицы в деревне со�
стоялся торжественный пуск природно�
го газа. И все это смонтировано в тече�
ние девяти месяцев, хотя в договоре
указан срок � 1,5 года.

Уважаемый Анатолий Николаевич,
мы безмерно благодарны Вам за Ваше
внимание и бескомпромиссную помощь
нам, пожилым людям... Теперь остав�
шиеся годы жизни мы будем в тепле и
уюте. А к жителям области обращаем�
ся с призывом: на будущих выборах в
Госдуму России голосуйте без оглядки
за Грешневикова А.Н., за этого добро�
го, отзывчивого и внимательного чело�
века. Это воистину наш народный де�
путат!

ГУБАНОВ
Анатолий Николаевич,
д. Шамино Мышкинского

района.

Трудовые права защищены,
следователи прокуратуры уволены

В соответствии с приказом тру�
довые отношения между Колженко�
вой И.И. и АО "Дикси�ЮГ"
прекращены с 1.09.2017 г.,
в установленном порядке
произведен окончательный
расчет.

Также установлено, что
7.11.2017 г. в Государ�
ственную инспекцию труда
поступило обращение Колженковой
И.И. по факту нарушения трудовых
прав, неполной выплате заработной
платы при увольнении, которое рас�
смотрено в установленном порядке.

При рассмотрении ранее подан�
ного обращения заявителя в проку�

ратуре области допущены нарушения
при направлении ответа, виновные

должностные лица уволены и привле�
чены к дисциплинарной ответствен�
ности.

А.Ю. Захаров,
прокурор

Московской области.

Единственный, кто откликнулся
на беду

исполнительное дело было передано
в службу СП г. Ярославля.

28.08.2018 г.  дочь во второй раз
пришла на прием в Ярославле к при�
ставам, чтобы узнать результат. По�
лучила следующий ответ: "Уведомле�
ние должником не получено. Мы пла�
нируем выезд к предполагаемому ме�
сту его проживания, но когда это бу�
дет неизвестно, так как у нас нет
транспорта. Приходите через две не�
дели".

11.09.2018 г. получила опять от�
вет, простояв в очереди 2 часа среди
несчастных мамочек, от одного из

приставов: "Ничего не сделано, так
как пристав в положении и находит�
ся на больничном. Она занимается
своим здоровьем".

Считаю такое поведение издева�
тельством, преступлением против
матери троих детей. Приставы не хо�
тят работать и прикрывают алимент�
щиков.

Анатолий Николаевич, разбери�
тесь, почему последний закон по али�
ментам не исполняется. Еще раз про�
сим помочь нам.

Л.Г. Коломина,
д. Юрьево, Любимский район.

Помнить уроки истории

Депутат�эколог против строительства ЦБК
на Рыбинском водохранилище

сионально аргументирован�
ны. Я рада, что он постоян�
но, честно и бескомпромисс�
но защищает народные ин�
тересы, значит, не зря голо�
совала за него на выборах.

Под каждым его словом
подписываюсь не только я,
но и вся наша семья. Депу�
тат пишет правильно: "Суще�
ствующее сосредоточение в

районе г. Череповца опасных произ�
водств � металлургического, химичес�
кого назначения представляют собой
серьезную угрозу экологическому со�
стоянию водных объектов, входящих в
бассейн Верхней Волги. Ранее проис�
ходившие аварии на очистных сооруже�
ниях указанных предприятий неоднок�
ратно приводили к экологическим ка�
тастрофам экосистем. Усугубление си�
туации с созданием еще одного потен�
циально опасного предприятия на един�

ственном водохранилище Волжско�
Камского каскада, предназначенного
для многолетнего регулирования реч�
ного стока, делает положение просто
критическим".

И вывод А.Н. Грешневиков делает
правильный: "Сегодня, когда в стране
предпринимаются попытки оздоровить
экологическое состояние великой рус�
ской реки, снизить существующее тех�
ногенное загрязнение экосистем в со�
ответствии с Указом Президента РФ,
появление нового опасного производ�
ства в бассейне представляется более
чем спорным решением".

Десятниченко из Нового Уренгоя?! А
кто�то был спонсором�вдохновителем
этой позорной акции!? Ведь это не
просто: взял да поехал, да выступил
в городе, поверженном в прах в 1945
году? Думается, что вина есть и ро�
дителей, и школы. Да, у берегов Вол�
ги погибло много немцев. В ФРГ сей�
час явная тенденция рассматривать
солдат вермахта не столько как пре�
ступников, сколько жертв войны. Па�
мять о погибших нужно сохранить
всем сторонам, но нельзя уравнивать
в статусе жертв захватчиков и обо�
роняющихся. Немцы напали на нас,
и мы их победили!

В.Г. Бейлин,
историк, ветеран труда.

г. Рыбинск.

Деревню разоряли сто летДеревню разоряли сто летДеревню разоряли сто летДеревню разоряли сто летДеревню разоряли сто лет
рублей. И как ему кормить семью, где
4 детей?  Его дети все лето бегали и
работали босиком. Из обуви у них
были резиновки и валенки, и то не у
всех, один погулял � передавал дру�
гому.

А как власть издевалась над кол�
хозниками?! Отбирали корову�корми�
лицу и гнали в общее стадо. Косить
на корову не давали, приходилось
делать это ночью. Из колхоза никуда

нельзя было переехать, тем бо�
лее в город. Отпускали только
парней после армии.

Передайте вашей коллеге
Ольге Секачевой, что гибель
села началась в 1927�30 годах.
В 1964 году большевики сде�
лали совхозы, выдали паспор�

та. Сотни тысяч селян пустились в го�
рода. У оставшихся пенсия была 12
рублей. Вот  когда началось уничто�
жение сельского хозяйства и дерев�
ни! А нынешняя власть либералов
добила деревню!

В.А. НИКУЛЬЦЕВ,
г. Ярославль.

Спасем озеро
Плещеево

страцией Переславского района про�
ведены публичные слушания по пред�
ставленным собственником земель�
ных участков ООО "Переславский
Посад" проекту планировки и проек�
ту межевания территории Пригород�
ного сельского поселения, по итогам
которых, утверждение представлен�
ных проектов отклонено, в том числе
и по причине отсутствия границ
объекта культурного наследия � дос�
топримечательное место Никитский
источник".

Мы благодарны нашему депута�
ту А.Грешневикову за своевременный
отклик на нашу просьбу и за защиту
озера Плещеево.

С. и П. ПЛАТОВЫ,
г. Переславль.

О ЧЕМ БЛАГОДАРНЫЕ
ИЗБИРАТЕЛИ

ПИШУТ СВОЕМУ ДЕПУТАТУ

Галина Тимофеевна
ЗАКИМАТОВА,

отличник
народного просвещения,

г. Рыбинск.


